

## TITULARES LOCALES

**El Sol de Puebla**

### **Preparan desarrollo automotriz en Quecholac**

Un total de 100 hectáreas que era de seis o siete propietarios en una misma franja dentro de este municipio, a un kilómetro de distancia de la autopista Puebla Orizaba fueron adquiridas por una empresa entre 2011 y lo que va del 2012, principalmente en este año, para un proyecto automotriz, informo el edil del lugar Agustín Jorge Fernández Osorio Mirón. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

### **Aprehenden a funcionario morenovallista por peculado**

La "cacería" de ex funcionarios corruptos no es una práctica que se registre sólo en Puebla, lo mismo sucede en otras entidades como Aguascalientes, donde las autoridades ministeriales giraron una orden de aprehensión contra Germán Montelongo Cortez, quien por cierto fue traído del municipio de Calvillo, Ags. Para trabajar en la administración de Rafael Moreno Valle. (Heraldo)

**Síntesis**

### **Requiere PAN nuevo comienzo**

Más que refundar, renovar o reestructurar al Partido Acción Nacional (PAN), lo que es necesario es un renacimiento que implique dejar morir lo viejo, lo que no sirve y que ocasionó la crisis, reflexiona el recién afiliado a esta institución política, Fernando Manzanilla Prieto. (Síntesis)

**Intolerancia**

### **Aguilar Coronado abre fuego por la alcaldía**

Arropado por un grupo de panistas, Humberto Aguilar Coronado enfila su estrategia para alcanzar la candidatura del PAN a la alcaldía de Puebla. "El Tigre" Aguilar como se le conoce al aún senador de la República, enumera sus fortalezas: trabajo realizado en el ejercicio legislativo, administrativo y de representación partidista. (Intolerancia Digital)

**MILENIO**

### **Piden prorroga a uniforme único en las escuelas**

A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad aseguró que el uniforme único con el escudo de la dependencia es obligatorio, el artículo tercero de la Constitución Política de los estados Unidos Mexicanos asegura que todo individuo tiene derecho a la educación y no establece una vestimenta específica para acudir a las instituciones que ofrezcan educación pública. (Milenio)

**La Jornada**  
Puebla de Oriente

### **Se unen corrientes para evitar que RMV imponga a Rendón en el sol azteca**

Las corrientes perredistas Nueva Izquierda (NI) e Izquierda Democrática Nacional (IDN) impulsarán un candidato común a la dirigencia estatal del partido para hacer contrapeso a la postulación de Julián Rendón Tapia, a quien identifican como el abanderado del gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas. (La Jornada de Oriente)

## TITULARES DIGITALES

**e-consulta**  
Puebla Digital

### **Emite CNDH recomendación a Sedena por morelense ejecutado en Puebla**

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y a la Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSP) por la desaparición forzada y el asesinato de Jethro Ramsés Sánchez Santana, de 26 años de edad, quien fue detenido en Morelos y su cadáver fue hallado en Puebla. (e-consulta)

**periodicodigital.com.mx**

### **RMV pone en marcha la ampliación de la carretera Tepango-Tlamanca**

El gobernador Rafael Moreno Valle dio inicio a la modernización y ampliación de la carretera Tepango-Tlamanca de Hernández que beneficiará a más de 19 mil habitantes de

Tepango de Rodríguez y Tepetzintla. Con una inversión cercana a los 19 millones de pesos, provenientes del PIBAI, la carretera de dos kilómetros de longitud será una realidad. (Periódico digital)

**Evade Manzanilla informar cuánto paga a actores de bajo perfil para pre-campaña**

A pesar de que niega ocupar recursos públicos y humanos para promover sus aspiraciones a la alcaldía capitalina, Fernando Manzanilla Prieto sigue recorriendo colonias y juntas auxiliares con el pretexto de promover la lectura a través de actores de bajo perfil. (Contraparte)

**SNTE inicia renovación de líderes de las secciones 23 y 51**

Con seis meses de retraso, en septiembre serán electos los nuevos dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE que operan en Puebla. El artículo 143 de los estatutos del SNTE reza: "El Comité Ejecutivo Seccional será electo en el Congreso Seccional convocado al efecto y durará en su cargo cuatro años". (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Regresan clases... y pago de cuotas**

Las cuotas en escuelas públicas alcanzan unos 7 mil mdp, según la Federación Nacional de Padres de Familia, recursos que se manejan opacamente. (Reforma)

**Incumplirán estados combate a *narcomenudeo***

Este martes 21 de agosto comenzarán a aplicarse las reformas en materia de combate al narcomenudeo que facultan a los estados del país para investigar, sancionar y erradicar ese flagelo, pero al menos ocho entidades sólo cumplirán a medias con la nueva ley. (El Universal)

**De El Chapo y El Mayo, el plan contra Calderón**

El Cártel de Sinaloa, que encabezan Joaquín El Chapo Guzmán e Ismael El Mayo Zambada, es la única organización criminal señalada por los gobiernos de México y Estados Unidos de pretender atentar contra el presidente Felipe Calderón y planear ataques contra estadounidenses y edificios federales en el país. (Milenio digital)

**Se cargan al IFE culpas del Estado: Alfredo Figueroa**

En las elecciones pasadas coexistieron la mejor organización y la mayor transparencia y, al mismo tiempo, se reflejaron importantes déficits en la democracia mexicana, cuyo combate va más allá del Instituto Federal Electoral (IFE), señala el consejero electoral Alfredo Figueroa. (La Jornada)

**Niega la Corte revisar título de concesión de Telmex**

La SCJN negó revisar el amparo que promovió Telmex en contra de la negativa de la SCT a modificar su título de concesión y, con ello, obtener la autorización para ofrecer el servicio de televisión, debido a que consideró que no existen violaciones a la Constitución. (El Economista Digital)

**"El INM está podrido", acusa el padre Solalinde**

Padre Alejandro Solalinde. Fundador del albergue Hermanos del Camino El defensor de los derechos humanos habla en exclusiva para La Crónica sobre las mafias del crimen organizado y las autoridades locales y federales que acosan a indocumentados que cruzan nuestro país en busca del "sueño americano". (Crónica Digital)

**EXCELSIOR**  
www.excelsior.com.mx

**Purgan a policía del aeropuerto; reasignan a 348 agentes federales**  
Fueron asignados a otras entidades de la República y los elementos que los reemplazaron cumplieron con un doble control de confianza. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Se propone ERP plantar medio millón de árboles**

En el cerro de Amalucan, el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez, plantó el árbol número 300 mil de la campaña de reforestación "Respira Puebla", que fue la meta que se planteó para su administración, no obstante que anunció que en lo que resta de su gestión sembrará 150 mil más, para que sean un total de medio millón los que herede al finalizar su mandato. Ahí, el edil presumió que en contraste con los poco más de 62 mil árboles que se sembraron en la pasada administración municipal, él se propuso hacer un ambicioso plan de reforestación, incluso en áreas privadas como lo es el propio Cerro de Amalucan. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2662877.htm>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

#### HERALDO

- **Se apunta Aguilar Coronado por candidatura a la alcaldía**

El senador panista Humberto Aguilar Coronado informó su interés por buscar la candidatura de su partido a la alcaldía de Puebla para los comicios de 2013, ya que considera necesario se enarbore la bandera de la identidad panista. Al respecto, sustenta su interés en los 28 años de militancia que tiene, en los que ha trabajado en el gobierno municipal, estatal y federal y destaca que es el único senador que permaneció los seis años en su curul en la LXI Legislatura, ocupando la Presidencia de la Comisión de la Reforma Política. Aguilar Coronado se dice seguro de buscar nuevamente la candidatura, misma que perdió en marzo de 2010 ante el edil Eduardo Rivera Pérez por una diferencia de 124 votos. (Redacción)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primeraseccion/politica/50835-se-apunta-aguilar-coronado-por-candidatura-a-la-alcaldia>

**e-consulta**  
Presidencia Digital

#### E-CONSULTA

- **Suman 300 mil árboles plantados en campaña en Puebla**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió al Cerro de Amalucan con la finalidad de dar continuidad a la campaña Respira Puebla, proyecto impulsado por el Sistema de Medio Ambiente y Servicios, el cual tiene por objetivo la reforestación de diversas áreas de la capital poblana a fin de mejorar la calidad del aire, reducir los problemas de erosión y desalentar el cambio de uso del suelo. Durante la reforestación, Rivera Pérez puntualizó que los resultados de sumar esfuerzos se pueden comprobar, ya que se ha logrado llegar a la meta de los 300 mil árboles plantados a año y medio de gobierno municipal, acción que beneficiará a colonias como Bosques de Amalucan, Plazas de Amalucan, Infonavit Amalucan, Infonavit Manuel Rivera Anaya, Bosques de San Sebastián, Bosques del Pilar, Santa Margarita, Chapultepec entre otras. (e-consulta)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1236](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1236)

**periodicodigital.com.mx**

#### PERIODICO DIGITAL

- **Siembran el árbol 300 mil del programa 'Respira Puebla'**

Este domingo, el alcalde Eduardo Rivera Pérez plantó el árbol número 300 mil en el cerro de Amalucan. El edil estuvo acompañado por su esposa, Liliana Ortiz de Rivera, algunos funcionarios municipales, así como personal de Protección Civil y Seguridad Pública, quienes sembraron su respectivo "Pino Resinero" sobre la colina, cuya superficie es de aproximadamente 130 hectáreas. "Vamos por el árbol número 300 mil y como lo ha dicho Alejandro Fabre (secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos), nos hemos propuesto en esta administración de entrada el poder sembrar más de medio millón de árboles. Aquí en Amalucan se van a plantar 10 mil árboles provenientes de los viveros Cieneguillas y Colón, y en las poco más de cinco hectáreas propiedad del municipio poblano", explicó Rivera Pérez. (Leonardo Torixa)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/siembran\\_el\\_arbol\\_300\\_mil\\_del\\_programa\\_respira\\_puebla](http://periodicodigital.com.mx/notas/siembran_el_arbol_300_mil_del_programa_respira_puebla)



### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **La Campaña Respira Puebla alcanza los 300 mil árboles plantados en la capital poblana**

En 2009 se plantaron 11 mil árboles, en 2010 se plantaron 51 mil 851 árboles, en esta administración llegamos a los 300 mil árboles plantados en la capital poblana y nos hemos propuesto llegar al medio millón de árboles, acciones como nunca antes en la historia del Municipio de Puebla: Eduardo Rivera. Esta acción beneficiará a colonias como Bosques de Amalucan, Plazas de Amalucan, Infonavit Amalucan, Infonavit Manuel Rivera Anaya, Bosques de San Sebastian, Bosques del Pilar, Santa Margarita, Chapultepec entre otras. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Campana-Respira-Puebla-alcanza-los-300-mil-arboles-plantados-en-la-capital-poblana&id=45132>



### **PUEBLA ONLINE**

- **Campaña Respira Puebla alcanza los 300 mil árboles plantados en la capital poblana**

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió al Cerro de Amalucan con la finalidad de dar continuidad a la campaña Respira Puebla, proyecto impulsado por el Sistema de Medio Ambiente y Servicios, el cual tiene por objetivo la reforestación de diversas áreas de la capital poblana a fin de mejorar la calidad del aire, reducir los problemas de erosión y desalentar el cambio de uso del suelo. Durante la reforestación, Rivera Pérez puntualizó que los resultados de sumar esfuerzos se pueden comprobar, ya que se ha logrado llegar a la meta de los 300 mil árboles plantados a año y medio de gobierno municipal, acción que beneficiará a colonias como Bosques de Amalucan, Plazas de Amalucan, Infonavit Amalucan, Infonavit Manuel Rivera Anaya, Bosques de San Sebastian, Bosques del Pilar, Santa Margarita, Chapultepec entre otras. (Marco A. Mirón)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=29165:eduardo-rivera-inici%C3%B3-campa%C3%B1a-de-reforestaci%C3%B3n-respira-puebla-2012&Itemid=125](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29165:eduardo-rivera-inici%C3%B3-campa%C3%B1a-de-reforestaci%C3%B3n-respira-puebla-2012&Itemid=125)



### **NG PUEBLA**

- **Garcilazo quiere ser candidato a edil**

Pese a su nulo desempeño en el Congreso local, el diputado local panista, Jorge Garcilazo Alcántara admitió que buscaría el cobijo de otro partido para ser abanderado a la presidencia municipal en las elecciones del 2013, reforzó que el candidato debe de ser poblano. Asumió que en cada proceso son muchos los que declaran su interés de ser candidatos, pero falta que los partidos los admitan como los abanderados. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/politica#.UDILoakf78Q>

### **NG PUEBLA**

- **Respira Puebla llega a 300 mil árboles plantados**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, plantó el árbol número 300 mil en el Cerro de Amalucan

con el que se llega a la meta propuesta al inicio de su administración, pese a ello anunció que buscarán plantar cerca de medio millón en lo que resta de su gobierno. En el marco del lanzamiento de la campaña Respira Puebla, que permite trabajar a favor del medio ambiente para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, informó que en esta colina que cuenta con una superficie de 133.5 hectáreas y un perímetro de 5.8 km, se plantarán 10 mil árboles provenientes de los viveros de Cieneguillas y Colón.. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/36250respira-puebla-llega-300-mil-%C3%A1rboles-plantados#.UDINJKkf78Q>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE



### HERALDO

- **Déficit de cadetes policiacos impide ayudar a la ciudadana**

La carencia de unos 800 elementos operativos en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) impide atender con celeridad y eficacia los llamados de auxilio de la población, así como poner en práctica las suficientes acciones de prevención del delito, consideró el regidor, José Luis Carmona Ruiz. El presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo de Puebla consideró que se ha hecho un esfuerzo importante, en lo que se refiere a la prevención del delito y a la atención de la ciudadanía; sin embargo, con un déficit del 35 por ciento de los elementos que se contemplan para la SSPTM, es imposible tener un ejercicio adecuado. (Jorge Pérez Soto )

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/50848-deficit-de-cadetes-policiacos-impide-ayudar-a-la-ciudadana>

### HERALDO

- **Vigilarán 100 elementos regreso a clases**

A partir de este lunes, aproximadamente 100 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal vigilarán en zonas aledañas a 74 instituciones educativas de nivel básico, medio y medio superior, puntos que han sido detectados como los más conflictivos en cuanto a circulación de vehículos y en materia de incidencia delictiva. La directora de Tránsito del municipio, Carolina Zabalegui, indicó que algunos de los puntos más conflictos para el desplazamiento de vehículos son el centro histórico, el paseo Nicolás Bravo, 25 poniente, 11 sur, 31 poniente y el Bulevar 5 de Mayo, por lo que el operativo tendrá como finalidad evitar que los padres de familia estacionen sus vehículos en doble fila o en lugares prohibidos, que podrían colapsar el tránsito. (Jorge Pérez Soto )

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/50849-vigilaran-100-elementos-regreso-a-clases>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Garantiza la Ssptm éxito en operativo de Regreso a Clases**

Con la finalidad de garantizar saldo blanco en accidentes viales y reducir los tiempos de traslado en 40 por ciento de cara al regreso a clases, el ayuntamiento de Puebla, desplegarán más de 300 efectivos de Tránsito y 200 de Seguridad Pública en 70 puntos de mayor afluencia y que requieren de la atención en materia de seguridad. Lo anterior, lo informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón al tiempo de indicar que todo está listo para el operativo de Regreso a Clases sea un éxito. Asimismo, dijo que aparte de monitorear cada uno de los 70 puntos detectados de mayor tránsito o con cierto nivel de aforo, habrá vigilancia a través de las cámaras y con los semáforos centralizados. (Irene Díaz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTESIS

- **Multarán a empresas por contaminación auditiva**

A partir de este año todas las empresas de perifoneo y aquellas que contaminan con su sonido alto como las gaseras, los tamaleros, los de publicidad y otras más, se harán acreedoras a multas más elevadas por el grado de ruido que emitan. En sesión de Cabildo del fin de semana se aprobó por unanimidad el incremento de las multas por contaminación auditiva que van de los 20 a los 175 días de salario mínimo, lo que equivale a mil 181 pesos

como mínimo y máximo 10 mil 339 pesos. Anteriormente las sanciones iban de 15 a 65 días de salarios mínimos, lo que representa en pesos 826 pesos a 3 mil 840 pesos; actualmente la norma indica que lo ideal de ruido son 65 decibeles como máximo y en ocasiones rebasan los 150, lo cual provoca molestia a los ciudadanos. (Irene Díaz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### SINTESIS

- **La Calera y el cerro de Amalucan, la zona boscosa más deteriorada**

La zona boscosa más deteriorada en la capital es la Calera y el cerro de Amalucan, sin embargo, se llevan cabo acciones para regenerar las áreas verdes, destacó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini al tiempo de denunciar que hay poca intervención del gobierno federal y estatal para combatir la tala inmoderada y clandestina en la zona de la Malinche. En entrevista, el funcionario expresó la impotencia del ayuntamiento ante la tala clandestina que hay en la zona de la montaña, pues evidenció que la semana pasada se detuvieron a dos taladores de árboles derivado de la denuncia que hizo como Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos de la Comuna. En la denuncia indicaron rutas, caminos y se detuvieron a dos camiones de traficaba con madera talada. (Irene Díaz)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)



### E-CONSULTA

- **Certificación para policías se obtendrá hasta finales de 2013: Lara Terrón**

Será en el último trimestre de 2013 cuando se termine el proceso de certificación de la policía municipal de Puebla por parte de la agencia norteamericana Calea, pese a que el alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que este sería uno de los retos de su segundo año de gobierno. Esto porque, a seis meses de que Rivera Pérez diera a conocer en su primer informe de gobierno que se buscaría certificar a la fuerza pública del municipio, a la fecha todavía no comienzan las gestiones en forma. Sin embargo, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que la agencia Calea ya realizó dos preauditorías al cuerpo policiaco de la capital, en las cuales se determinó que era necesario realizar adecuaciones y mantenimiento a los edificios de la dependencia. (Shanik David)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1243](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1243)

### E-CONSULTA

- **Denuncian poblanos mil 319 baches en calles de la capital**

Un total de mil 319 reportes ciudadanos de baches fueron recibidos durante los primeros siete meses del año, informó la SATI. Existen dos métodos para que los ciudadanos notifiquen a la administración municipal de los nuevos hoyancos que aparezcan en las vialidades, ya sea por medio de un mensaje de texto o llamando al 072. Sin embargo, los reportes por mensaje de celular son mínimos, pues entre enero y julio de 2012 solamente se recibieron 44. (Shanik David)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1224](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1224)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Policía Municipal de Puebla asegura sujetos que se hacían pasar por inspectores de vía pública**

Tras hacerse pasar por inspectores de Vía Pública del municipio de Puebla y querer cobrar derechos a vendedores ambulantes, Sergio Córdoba Ramírez y Miguel Ángel García Lira -de 54 y 22 años de edad respectivamente- fueron asegurados por la Policía capitalina. Ambos sujetos fueron señalados por personal acreditado de la dependencia municipal, quienes hacían sus recorridos en el centro de la ciudad cuando solicitaron a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal el aseguramiento por el delito de Usurpación de funciones en el cruce de las calles 8 Poniente y 5 de Norte, en el Centro Histórico. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-de-Puebla-asegura-sujetos-que-se-hacian-pasar-por-inspectores-de-via-publica---&id=45130>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Mil 400 policías resguardarán festejos del 'Grito de Independencia'**

El secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, garantizó la seguridad de los miles de asistentes que acudirán al Grito de Independencia en el zócalo de la ciudad, así como a los eventos culturales que realizarán en Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. El funcionario municipal destacó que para las actividades del mes patrio la SSPyTM dispondrá de los más de mil 400 efectivos de la policía municipal que cada año participan en esta estrategia de seguridad. Indicó que se implementarán operativos con todos sus elementos, quienes seguramente se coordinarán con instancias estatales y otras corporaciones para garantizar estas celebraciones. (Marco Fierro)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mil-400-polic%EDas-resgiardar%E1n-festejos-del-'Grito-de-Independencia'&id\\_noticia=45121](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mil-400-polic%EDas-resgiardar%E1n-festejos-del-'Grito-de-Independencia'&id_noticia=45121)



### NG PUEBLA

- **Sanciones si incumplen reglamento en lugares deportivos**

La regidora y presidenta de la Comisión de Juventud, Actividades Deportivas y Sociales, Martha Patricia Thomé Andrade, manifestó que buscarán brindarle legalidad a 33 lugares deportivos que se encuentran sin reglamentar en el uso y cobro de sus instalaciones. Explicó que los espacios son administrados por ligas o particulares, los cuales reciben de 18 a 20 mil pesos mensuales, por lo que buscarán darles seguridad jurídica para que pasen al resguardo del Instituto Municipal del Deporte (IMD) y así puedan recibir recursos para invertir en el mejoramiento de las canchas. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/politica#.UDILoakf78Q>

### NG PUEBLA

- **Mil 400 efectivos municipales blindarán el grito**

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Felipe Amadeo Lara Terrón, informó que se contará con la presencia de los mil 400 efectivos por parte del municipio durante la celebración del Grito de Independencia en el Palacio Municipal para salvaguardar a los ciudadanos. El funcionario, expuso que toda la seguridad estará implementada en coordinación con la policía estatal y federal, así como se colocación de arcos detectores de metales y cámaras móviles que permitan tener controlado el magno evento.. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UDIMnqkf78Q>

### NG PUEBLA

- **Vigilarán 500 efectivos el regreso a clases**

Con motivo del inicio del ciclo escolar 2012-2013 el día lunes, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal realizará un operativo con el apoyo de más de 300 efectivos y 200 de seguridad pública, desde las seis de la mañana, informó el titular de la dependencia, Felipe Amadeo Lara Terrón. En este sentido, explicó que se han detectado más de 70 puntos que requieren una coordinación de policías para mantener la estabilidad, por tal motivo dijo que a parte del personal, en cada uno de estos se monitorearan a través de las cámaras de videovigilancia y de los semáforos centralizados. (Marco A. Mirón)

[http://www.ngpuebla.com/puebla/36258vigilar%C3%A1n-500-efectivos-el-regreso-clases#.UDIM\\_Kkf78Q](http://www.ngpuebla.com/puebla/36258vigilar%C3%A1n-500-efectivos-el-regreso-clases#.UDIM_Kkf78Q)

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD



### EL SOL DE PUEBLA

- **"Sin cohetes no hay fiesta": arzobispo**

"Sin cohetes no hay fiesta" sentenció el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, quien se congratuló por la decisión del gobierno del estado de realizar la celebración del Grito de Independencia en el Zócalo y la fiesta en Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, luego de que el delegado en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Miguel Rivas García, señalara que la Catedral tiene daños de fiestas patrias de años

anteriores, sugiriendo el cambio de sede. En rueda de prensa, el jerarca católico de Puebla, expresó que de parte del INAH no recibieron notificación alguna de los supuestos daños que ese organismo habría detectado en vitrales y mampostería. (Julieta Cerezo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2662880.htm>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Puebla goza de niveles altos de seguridad: Myriam Galindo**

La presidenta de la Comisión de Turismo del Congreso del estado, Myriam Galindo Petriz, negó que los últimos hechos delictivos en Puebla y la intervención de la Marina, entre otros, vayan a frenar la instalación del Tianguis Turístico en la entidad. Tras asegurar que la ciudad goza de niveles altos de seguridad, la panista precisó que Puebla no se salva de la inseguridad pero ésta no se compara a la que existe en entidades que sí carecen de estrategias. En ese sentido, destacó que la Secretaría de Seguridad Pública ya trabaja para garantizar la seguridad de los poblanos, máxime cuando se trata de eventos como el Tianguis Turístico que traerá ganancias con la presencia del turismo nacional y extranjero. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### Intolerancia

### INTOLERANCIA

- **Vecinos de La Paz se oponen a gasolinera**

Una nueva gasolinera está a punto de construirse en la zona de La Paz, concretamente en donde comienza la recta a Cholula y calle Chignahuapan. En el lugar, los vecinos que se han comenzado a inconformar, ya colocaron mantas en oposición a la apertura de una nueva despachadora de combustible. De hecho, el predio que se va a ocupar es un espacio que hasta hace algunos días era una tienda de autoservicio de 24 horas, pero desde la semana pasada ha comenzado a demolerse para dar paso a la construcción de la gasolinera. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=99294](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99294)

### e-consulta

### E-CONSULTA

- **Investigadores del INAH condenan obras en el Fuerte de Guadalupe**

Investigadores y trabajadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) condenaron este domingo la colocación de techos metálicos sobre el Fuerte de Guadalupe, en Puebla, donde se llevarán a cabo los festejos por el Grito de Independencia, el próximo 15 y 16 de septiembre. El gobierno estatal informó el jueves que la ceremonia del Grito se llevará a cabo en el Palacio Municipal de Puebla, pero los festejos que incluyen una verbena y fuegos artificiales se realizarán en el Fuerte de Guadalupe, mientras que en el centro expositor tendrá lugar un concierto masivo y popular. (e-consulta)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1239](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1239)

### E-CONSULTA

- **Aguilar Coronado va por candidatura del PAN a alcaldía de Puebla**

Humberto Aguilar Coronado anuncia que competirá por la candidatura del PAN a la Presidencia Municipal de Puebla, pues considera necesario que alguien enarbole la bandera de la identidad panista, la cual, desde su punto de vista, se ha perdido o desdibujado, por lo que la sociedad ha empezado a reclamar con el voto. A unos meses de cumplir 50 años, de los cuales 46 los ha vivido en Puebla, sustenta su autodestape en sus 28 años de militancia, en los cuales ha sumado experiencia en los gobiernos municipal, estatal y federal, además del creciente apoyo en las filas blanquiazules para que busque la postulación en 2013. (Fernando Pérez Corona)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1233](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1233)

### E-CONSULTA

- **Niega Riestra Piña que Congreso local proteja a Blanca Alcalá**

La demora para la aprobación de la cuenta pública 2010 de la senadora electa, Blanca Alcalá, no es ninguna estrategia dilatoria para que obtenga fuero antes de que se dictamine sobre el uso de recursos durante su último año como presidenta municipal de Puebla, aseguró el presidente de la comisión Inspectora del Congreso Local, Mario Riestra Piña. "Nosotros no solapamos ni protegemos, ni prejuzgamos", respondió el panista sobre el atraso en la aprobación del dictamen de la última cuenta pública de la priista Blanca Alcalá, quien rendirá protesta como senadora de la República en septiembre. (e-consulta)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/niega-riestra-pina-que-congreso-local-proteja-a-blanca-alcala?category\\_id=33](http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/niega-riestra-pina-que-congreso-local-proteja-a-blanca-alcala?category_id=33)

**PERIODICO DIGITAL**

- **Arzobispo respalda la tradición de disfrutar juegos pirotécnicos en festejos patrios**

Al hablar de los festejos de independencia, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa aseguró que respeta la determinación de las autoridades por salvaguardar el principal monumento histórico de la capital, la Basílica Catedral; Sin embargo reconoció que de acuerdo a los propios fieles no solo en la capital sino en las comunidades concuerdan que "sin cohetes no hay fiesta". Aunque aclaró que de manera directa el INAH no les comentó algo en torno al riesgo que existe por la detonación de los cohetes en el atrio de catedral, el líder de la grey católica destacó que con las medidas de seguridad necesarias, el festejo de independencia puede realizarse sin contratiempos. (Verónica Aburto)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/arzobispo\\_respalda\\_la\\_tradicion\\_de\\_disfrutar\\_juegos\\_pirotecnicos](http://periodicodigital.com.mx/notas/arzobispo_respalda_la_tradicion_de_disfrutar_juegos_pirotecnicos)

**CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Quiere MC que regrese la corrupción con Doger a Puebla capital**

Contrario al Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Movimiento Ciudadano, no descartó buscar a Enrique Doger Guerrero, actual diputado federal electo por el PRI, para ser su candidato para la alcaldía de Puebla en la próxima contienda electoral 2013. El líder estatal de MC, José Ángel García Pérez, confirmó que para su partido, Doger Guerrero es un personaje importantísimo dentro de la política poblana, ya que se trata de un político con muchas tablas y que logró avances en la capital poblana cuando fue presidente municipal. Sin embargo, consideró que al final de cuentas dependerá del propio legislador en San Lázaro el futuro que elija. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=45120>

**PUEBLA ONLINE**

- **Encarcelan a estudiante de Ibero Puebla que apuñaló a su ex novia**

La Procuraduría General de Justicia informa que con base a las declaraciones, dictámenes periciales y testimonios recabados por el agente del Ministerio Público adscrito a la Dirección Metropolitana Sur, hace unas horas se ejerció acción penal en contra de Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, por su presunta responsabilidad en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa. Cabe recordar que alrededor de las 14:30 horas, del pasado jueves 16 de agosto del año en curso, se registró un incidente en las instalaciones de la Universidad Iberoamericana, donde una joven estudiante fue agredida con un arma punzocortante presuntamente por su ex pareja sentimental. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=29150:encarcelan-a-estudiante-de-la-ibero-puebla-que-apu%C3%B1al%C3%B3-a-su-ex-novia&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29150:encarcelan-a-estudiante-de-la-ibero-puebla-que-apu%C3%B1al%C3%B3-a-su-ex-novia&Itemid=126)



### NG PUEBLA

- **El PRD no irá con AN en el 2013: Jorge Méndez**

Debido a que la izquierda es mayoría en el estado, el representante estatal del PRD, Jorge Méndez Espínola advirtió que para los comicios del 2013 el partido no ira en Coalición con Acción Nacional (PAN) y anunció que el 15 de septiembre se sabrá el nombre del posible abanderado. En rueda de prensa, afirmó que incluirse con otros partidos sería como traicionar a los ciudadanos que el pasado 1 de julio creyeron en Andrés Manuel López Obrador, de quien asegura fue sujeto de una sabotaje político en dichas elecciones. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/politica#.UDILoakf78Q>

### NG PUEBLA

- **Lectura por la Paz en San Sebastián Aparicio**

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, encabezó la 5ta Jornada de Lectura por la Paz en la junta auxiliar San Sebastián Aparicio donde más de 300 padres de familia y niños participaron. Además se logró la donación de 901 libros equivalentes a 188 metros. Esto como parte de la campaña "sí ya lo leíste comparte-lee un kilometro de libros". Para esto se repartieron en San Sebastián Aparicio 400 ejemplares que trataban el tema de obesidad y bullying.. (Marco A. Mirón)

<http://www.ngpuebla.com/politica#.UDILoakf78Q>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Rindió ya su declaración el alumno que acuchillo a su pareja en la IBERO, fue por motivos sentimentales.
- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera pone en marcha un intenso programa de reforestación para revertir falta de áreas verdes.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Regresan a clases casi cerca de 2 millones de estudiantes de todos los niveles en más de mil 500 instituciones educativas públicas y privadas en Puebla. Por cierto va a quedar prohibida la venta de comida chatarra en la periferia de instituciones educativas en el municipio en Puebla por lo menos por determinación del Cabildo.
- En los últimos sucesos de inseguridad en Puebla, obligan a las autoridades municipales y estatales a redoblar esfuerzos y redoblar la vigilancia y a coordinar el trabajo, esto lo dijo el edil ERP.



**Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- El alcalde ERP plantó el árbol 300 mil, cumpliendo así su proyecto "Respira".
- Sobre las lluvias y peligros para Puebla los ríos se mantienen al 40% no hay mayor complicación gracias a que se vio con toda oportunidad, los causes de los ríos y barrancas que pasan por la ciudad de Puebla.
- En la iglesia católica lamenta tanta violencia y al mismo tiempo Don Víctor Sánchez celebra las medidas de seguridad que se están tomando ante el grito del 15 de septiembre.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera y el Gobernador Rafael Moreno Valle se desafían los festejos del grito de independencia, por cierto los festejos no dañan la catedral al menos el INAH nunca lo notificó así revela el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza.

**RadyORO**  
**94.9fm**

**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El presidente municipal poblano; Eduardo Rivera Pérez puso en marcha esta mañana la reforestación de 10 mil árboles en el cerro de Amalucan. En el año de 2009; se plantaron 11 mil árboles, en el 2010; 51 mil y para el año 2012 la meta es de 300 mil árboles "como nunca antes en el municipio" dijo Rivera Pérez.



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- La iniciativa privada dio el visto bueno ante el acuerdo del estado y municipio para coordinar los festejos patrios del 15 de septiembre.
- Los cohetes y fuegos artificiales para los festejos del 15 de septiembre podrían desaparecer debido al daño que le podrían ocasionar a la catedral poblana.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Choco una camioneta contra otra al invadir el carril contrario en la federal a Atlixco a la altura de Chipilo hay dos lesionados, el culpable se da a la fuga.
- Dos autos particulares chocan en la esquina de la 9 poniente y la 5 sur, una mujer y un menor resultan heridos.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Posee Puebla capacidad de inversión**

Puebla posee capacidad de inversión, debido a que el incremento en la recaudación de ingresos propios y el fortalecimiento del ahorro interno apuntan a un desempeño favorable, necesario para realizar inversiones, aseguró el director del departamento de Finanzas y Negocios Internacionales del Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, Oliver Ambia López. Dijo que el ahorro estatal alcanzó cinco millones de pesos, y este flujo permitiría la llegada de empresas que elevarían el índice de competitividad estatal y la calidad de vida de los poblanos, debido a la certidumbre. (Maritza Mena)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2662872.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Se pronuncia Jorge Méndez en contra de coalición PRD-PAN en 2013**

Jorge Méndez Spínola, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), se pronunció a favor de una coalición PRD-PT-MC para 2013 pero en contra de una alianza del sol azteca con el PAN, PRI, Nueva Alianza o Compromiso por Puebla. En rueda de prensa, el líder en Puebla de esta corriente perredista, advirtió que desde el Gobierno del Estado, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, ex dirigente estatal, intenta hacerse del control del sol azteca a través de Julián Rendón, para consumar una alianza similar a la de 2010, a través de la cual logró el triunfo el actual gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2662873.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Agricultura por contrato garantiza venta de alimentos**

Alberto Jiménez Merino, integrante de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, celebró el esquema de agricultura por contrato establecido por el Gobierno del Estado, pues aseguró que es la única manera en que los campesinos puedan vender con seguridad sus productos. En entrevista, comentó que este programa en Puebla se había establecido desde hace 10 años, e inclusive en alguno de ellos se lograron hasta 28 contratos anuales con empresas para venderles productos como el tejocote, la manzana, la cebada y el sorgo. (Maritza Mena, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2662875.htm>

EL HERALDO  
DE MEXICO EN PUEBLA

### HERALDO

- **Toma por una hora #YoSoy132 caseta de autopista a Atlixco**

Un grupo de más de 50 integrantes del movimiento estudiantil #YoSoy132 de Puebla tomaron este domingo a las 16:00 horas la caseta de la autopista Puebla-Atlixco, dejando pasar por una hora a los automovilistas sin pagar la cuota de peaje. A decir de los manifestantes, la medida "fue en contra la imposición de Peña y para apoyar la economía popular, y para respaldar a los rechazados de la BUAP". Al respecto, el movimiento estudiantil escribió en su cuenta de twitter de @YoSoy132Puebla: "reiteramos todas nuestras acciones son pacíficas y en ejercicio de nuestros derechos". (Redacción)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primer-seccion/politica/50836-toma-por-una-hora-yosoy132-caseta-de-autopista-a-atlixco>

## Síntesis

### SINTESIS

- **Presentará Colegio de Economistas propuestas para el desarrollo**

El Colegio de Economistas del Estado de Puebla, en el marco de su 35 Aniversario, presentará las propuestas derivadas del concurso a publicar denominado "35 Propuestas para el Desarrollo de Puebla"; premiará al ensayo titulado "Quiero ser Economista". Así lo dio a conocer su presidente, Víctor Mata Temoltzin, quien confirmó también se entregará preseas a destacados expertos de esta profesión que han contribuido con el desarrollo del gremio, de Puebla y del país, así como a quienes han recibido reconocimientos académicos en representación del estado. Cabe mencionar, que el Colegio se constituyó en la ciudad de Puebla, con el fin de agrupar a los economistas radicados en el estado, en una Asociación Civil que no persigue fines de lucro y que a la fecha suma 763 miembros de diferentes Universidades, tanto públicas como privadas, entre las que destacan la BUAP, Udlap, Upaep, Ibero, ITAM y UNAM, entre otras. (Mauricio García)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)



## INTOLERANCIA

- **Aliarse con el PAN es "dar espaldas a los ciudadanos"**

El dirigente estatal de la corriente Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola aseguró que se han malinterpretado las declaraciones de Jesús Zambrano en el sentido de que habrá alianza con Acción Nacional en el 2013, e indicó que sólo comentó la posibilidad de reabrir los acuerdos con ese partido pero no hay nada definitivo e indicó que se espera que esta decisión se la dejen a los perredistas poblanos. Méndez Spínola indicó que hasta el momento la posición de la mayoría de los perredistas a nivel local es no cometer el mismo error del 2010, ya que a 2 años de ese proceso se ha visto que la alianza no funcionó en el estado pues la derecha no ha cumplido con los compromisos sociales. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=99290](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99290)

## INTOLERANCIA

- **Panistas exigen la cabeza de Mondragón**

Un oficio con al menos 60 firmas de los 106 integrantes del Consejo Estatal del PAN llegó a la sede del Comité Ejecutivo Nacional para pedir que sea rechazada la solicitud de Juan Carlos Mondragón Quintana de seguir como presidente estatal del partido en Puebla. Tres panistas ya se apuntan por la dirigencia. De acuerdo a la información proporcionada el documento se encuentra firmado por diferentes expresiones entre estas la morenovallista, y la demanda es que en el mes de octubre se dé el relevo de la presidencia estatal una vez que concluye el periodo de 3 años para el que fue electo. (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=99291](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99291)

## INTOLERANCIA

- **Sin riesgo de deslaves en la Angelópolis**

Pese a las intensas lluvias que se registraron en los últimos días en la capital poblana no se ha generado ningún foco rojo o emergencia por posibles deslaves que pongan en peligro a los ciudadanos. Caso contrario al interior del estado donde las lluvias del fin de semana dejaron varios deslaves en diferentes puntos donde incluso se obstruyeron carreteras por este problema del reblandecimiento de las laderas de diversos cerros. Sin embargo, en el municipio no se registraron este tipo de hechos que pusieran en peligro a los pobladores o que en su caso causara la emergencia de las autoridades del municipio. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=99295](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99295)



## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Dificultarán regreso a clases condiciones de puente de la UDLAP y laterales**

A tres meses y medio de haber sido inaugurado, el puente de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) presenta ya desperfectos –como grietas– que supondrían una edad mucho mayor de la vía, sin que hubiera sido jamás atendida para su mantenimiento y reparación. No sólo eso: las dos laterales de la recta a Cholula, tienen también daños que hacen casi imposible la circulación a una velocidad superior a los 10 kilómetros por hora: se trata de baches que tienen, sin exagerar, verdaderas dimensiones de hoyos o verdaderos mini cráteres de hasta dos metros de diámetro. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dificultaran-regreso-a-clases-condiciones-de-puente-de-la-udlap-y-laterales\\_id\\_12268.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dificultaran-regreso-a-clases-condiciones-de-puente-de-la-udlap-y-laterales_id_12268.html)

## LA JORNADA DE ORIENTE

- **El Puebla habría recibido dinero del narco de 2003 a 2006, aseguran en Colombia**

Entre 2003 y 2006, cuando empresarios como Francisco Bernat y Emilio Maurer estuvieron al frente del club, el equipo de fútbol profesional Puebla habría recibido dinero producto del narcotráfico, concretamente de cárteles de

Colombia, según informaciones de medios realizadas el pasado fin de semana en aquel país sudamericano. El fin de semana pasado el Canal Mundo Fox y Noticias RCN dieron a conocer que la estadounidense Agencia Antidrogas (DEA) alertó a las autoridades de Colombia y de México que las mafias colombianas del narcotráfico utilizan equipos del fútbol de nuestro país para lavar sus activos. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-puebla-habria-recibido-dinero-del-narco-de-2003-a-2006-aseguran-en-colombia\\_id\\_12270.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-puebla-habria-recibido-dinero-del-narco-de-2003-a-2006-aseguran-en-colombia_id_12270.html)

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **El uniforme único se vendió hasta en 300 pesos en el Centro Histórico**

Este lunes iniciará el ciclo escolar 2012-2013 para más de 2 millones de niños y jóvenes de la entidad, quienes –a excepción de los alumnos de bachillerato y superior– deberán utilizar de manera obligatoria el nuevo uniforme único, el cual durante el fin de semana pudo encontrarse en los establecimientos del Centro Histórico hasta en 300 pesos. El precio del uniforme único, que consta de una casaca color azul marino con el logotipo de la SEP bordado, varió durante julio y agosto, pues a pesar de que las autoridades estatales señalaron que su costo no debía exceder los 200 pesos. (Arturo Alfaro)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-uniforme-unico-se-vendio-hasta-en-300-pesos-en-el-centro-historico\\_id\\_12263.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-uniforme-unico-se-vendio-hasta-en-300-pesos-en-el-centro-historico_id_12263.html)

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **A través de internet se podrá recorrer virtualmente la zona arqueológica de Cholula**

El gran basamento de la pirámide de Cholula, con sus 460 metros por lado y sus 66 metros de altura, el patio de los Altares, los patios ceremoniales del sur y del poniente y sus detalles arquitectónicos podrán ser admirados por los usuarios de internet a través de la plataforma Street View que fue presentada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Por medio de un comunicado se informó que hace cuatro años este organismo federal y Google México comenzaron un proyecto para que los cibernautas pudieran “caminar” de manera virtual por 30 sitios arqueológicos del país, incluido la zona de Cholula. (Paula Carrizosa)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-traves-de-internet-se-podra-recorrer-virtualmente-la-zona-arqueologica-de-cholula\\_id\\_12228.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-traves-de-internet-se-podra-recorrer-virtualmente-la-zona-arqueologica-de-cholula_id_12228.html)

## MILENIO

### MILENIO

- **PAN primero debe de reflexionar, después pensar en alianza: Mondragón**

Antes de aceptar una alianza con el PRD o con alguno otro partido, Acción Nacional tendrá que resolver el proceso de reflexión y reforma de los estatutos, indicó Juan Carlos Mondragón Quintana. El líder estatal del albiazul, enfatizó que la posibilidad de determinar si aceptan coaligarse al partido del Sol Azteca, será una decisión que se tome desde el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), y que se valorarán las condiciones de los 14 estados que para el 2013 vivirán un proceso local. Mondragón Quintana, quien abiertamente ha expresado que no es partidario de las alianzas, precisó que en caso de repetir una coalición como en el 2010. (María Pineda)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c036e7be>

### MILENIO

- **Toma #YoSoy132 Puebla caseta de autopista a Atlixco y permite el libre paso**

Integrantes del movimiento #YoSoy132 Puebla tomaron poco después de las 16:00 horas la caseta de cobro de la autopista que comunica a la Angelópolis con Atlixco para permitir el tránsito de los automovilistas sin la necesidad de que realicen el pago correspondiente. El grupo de poco más de 50 personas, explicó que la medida tiene el objetivo de mostrar su rechazo contra la imposición de Enrique Peña Nieto, como presidente de México, y buscar apoyar a las familias ante los problemas económicos que actualmente enfrentan. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c027d81c>

### MILENIO

- **Aseguran fuerzas federales vehículos y clausuran negocios en Cholula**

Elementos de la Policía Federal aseguraron una bodega y catearon varios negocios de la calle 12 Poniente 507 de

San Pedro Cholula, donde se presume que se localizaron varios vehículos robados y mercancía apócrifa. De acuerdo a información de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), en el operativo solo incursionaron fuerzas federales, las cuales no han proporcionado información de las actividades que realizaron ni tampoco notificaciones de lo que podrían poner a disposición de las autoridades estatales para las diligencias. (Jesse Brena)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c02a3c52>

### MILENIO

- **PRD-Puebla perdió al aliarse con el PAN en comicios de 2010: Jorge Méndez**

La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) no irá en coalición con Acción Nacional para el proceso local de 2013, esto debido a que no deben dar la espalda a los 860 mil electores que dieron su voto el pasado 1 de julio al candidato Andrés Manuel López Obrador. A decir de Jorge Méndez Spínola, representante de IDN en Puebla, el PRD cometió un error al formar parte de la coalición Compromiso por Puebla junto con el PAN, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza. En rueda de prensa, indicó que a dos años del triunfo de la alianza y a un año y medio del gobierno de Rafael Moreno Valle. (María Pineda)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0322fc6>

### MILENIO

- **Rescatan a 15 pasajeros de una ruta que quedó varada en una inundación**

Más de quince personas que viajaban a bordo de una unidad del transporte pública se quedaron varadas, esto luego de que se inundara el puente de la autopista México-Puebla, a la altura de la comunidad de Santa Catarina Hueyatzacoalco, lugar por donde pasaba el autobús. Las precipitaciones de este domingo provocaron la inundación en el paso a desnivel; mientras que el personal del Heroico Cuerpo de Bomberos de San Martín Texmelucan rescató a todas las personas que se quedaron varadas por más de una hora. (Pedro Alonso)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c039c53d>



### E-CONSULTA

- **Nulas posibilidades de coalición izquierda-PAN-PANAL: José Ángel Pérez**

Para la coalición 2013, los partidos de izquierda no tienen previsto sumarse con Acción Nacional ni con Nueva Alianza, como lo hicieron en los comicios locales de 2010, indicó el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Ángel Pérez García, quien agregó que en estos momentos, para esos partidos, el Movimiento Progresista es el enemigo a vencer. Interrogado sobre la posibilidad de que sumen con Acción Nacional, respondió: "No creo, no está en nuestra mira. No te digo que no se va a hacer. Nosotros estamos muy claros: la única coalición que pudiéramos concretar sería la del Movimiento Progresista. Es decir, con el PRD y con el PT", manifestó. (Claudia Lemuz)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1244](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1244)

### E-CONSULTA

- **Homosexuales y discapacitados, los más discriminados: Conapred**

Las personas homosexuales o con algún tipo de discapacidad son las más discriminadas en el estado de Puebla, esto en base al número de denuncias que se han presentado ante la Comisión Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). En total, entre enero de 2011 y julio de 2012 la comisión abrió 21 expedientes relacionados con casos de discriminación en Puebla, de los cuales cinco siguen en investigación. De éstos, siete expedientes corresponden a denuncias de personas homosexuales que han sido discriminadas por su condición; otros seis están relacionados con maltratos a personas con capacidades diferentes. (Shanik David)

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=1242](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1242)



### PERIODICO DIGITAL

- **Gobierno promueve becas para rechazados BUAP**

Luego de que dos jóvenes del Movimiento de Aspirantes Poblanos Excluidos de la Educación Superior (MAPES)

iniciaron una huelga de hambre en la plancha del Zócalo de la capital poblana en demanda de la ampliación de la matrícula en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, mencionó que el Gobierno del estado trabaja en la promoción de becas. En ese sentido, el funcionario estatal mencionó que actualmente se trabaja en el programa "BK2", que permite que los jóvenes que no lograron ingresar a una institución pública puedan adquirir una beca para continuar sus estudios. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno\\_promueve\\_becas\\_para\\_rechazados\\_buap](http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_promueve_becas_para_rechazados_buap)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Rechazados de la BUAP y #YoSoy132 toman caseta a Atlixco**

La tarde de este domingo, rechazados de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) e integrantes del movimiento #YoSoy132 tomaron la caseta de la autopista Puebla-Atlixco en protesta de haber quedado fuera de la Máxima Casa de Estudios del estado. Esta acción se decidió durante las asambleas que han tenido los quejosos, quienes durante aproximadamente dos horas levantaron las plumas para que los automovilistas pasaran libremente sin pagar la cuota correspondiente al uso de la carretera. Después de que los integrantes se manifestaran de esta forma, un fuerte dispositivo de seguridad en el que participaron elementos de la Secretaría de Seguridad Estatal (granaderos) se desplegó en el lugar para retirar a los protestantes. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/rechazados\\_de\\_la\\_buap\\_y\\_yosoy132\\_toman\\_caseta\\_a\\_atlixco](http://periodicodigital.com.mx/notas/rechazados_de_la_buap_y_yosoy132_toman_caseta_a_atlixco)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Convocatoria lista para renovar sindicatos SNTE 51 y 23**

Los secretarios generales de la sección 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández y Eric Lara Martínez, respectivamente, recibieron por parte del Comité Nacional del gremio los documentos para la convocatoria de renovación sindical, mismos que deben de darse a conocer a través de los medios de comunicación. La convocatoria marca los días 17 y 18 de septiembre como fecha para las asambleas regionales en las que se tiene que designar a los delegados efectivos al congreso; en tanto, los días 19, 20 y 21, para la renovación del SNTE 23, que tendrá como sede el Hotel Posada Señorial de la ciudad de San Andrés Cholula, y para el SNTE 51, el hotel Presidente Intercontinental en la ciudad de Puebla. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/convocatoria\\_lista\\_para\\_renovar\\_sindicatos\\_snte\\_51\\_y\\_23](http://periodicodigital.com.mx/notas/convocatoria_lista_para_renovar_sindicatos_snte_51_y_23)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Presentan la LXII Feria de San Pedro Cholula**

El Ayuntamiento de San Pedro Cholula presentó la sexagésima segunda edición de su feria de las fiestas patrias. El encargado de hacer la exposición fue el director de Turismo Municipal, Miguel Jiménez Galindo, quien informó que el próximo 30 de agosto elegirán a la reina de la feria e iniciará la celebración con un gran baile gratuito, en el que participarán más de diez grupos como Colmillo Norteño, Junior Klan y Sexi Cumbia, entre otros. "Otro de los detalles que quizá causó un poco de escozor ante ciertos grupos y la gente, es que no vamos a tener ni toros, ni gallos, es un tema que distintos grupos le pidieron a la presidenta desde el año pasado, que no tuviéramos ningún evento que maltratara a los animales, la presidenta es consciente de este detalle y eliminamos los toros, los gallos, pero sí le damos eventos gratuitos a la gente", dijo. (Leonardo Torixa)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan\\_la\\_lxii\\_feria\\_de\\_san\\_pedro\\_cholula](http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_la_lxii_feria_de_san_pedro_cholula)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Habrá prorroga para portar el uniforme único: Víctor Manuel**

A pesar de que la SEP señaló que la portación del uniforme único debería ser obligatorio y desde el primer día de clases, el subsecretario de educación básica en el estado, Víctor Manuel Barceló mencionó que habrá acceso para los escolares que aún no cuentan con la casaca. En ese sentido detalló que lo recomendable es que los estudiantes porten el uniforme, ya que desde hace un año comenzó la promoción de este para que todos lo utilizaran sin excusa alguna, sin embargo la dependencia optó por dar como prorroga una semana más. Este lunes un millón 445 mil 358 estudiantes del nivel de educación básica de 12 mil 288 planteles educativos en toda la entidad, regresaran a las aulas para comenzar con el periodo escolar 2012-2013. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/habra\\_prorroga\\_para\\_portar\\_el\\_uniforme\\_unico\\_victor\\_manuel](http://periodicodigital.com.mx/notas/habra_prorroga_para_portar_el_uniforme_unico_victor_manuel)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Rechazan a Oscar Aguilar para la delegación de la CDI en Puebla**

Grupos indígenas de Yahonahuac, Hueyapan y Atempan que asistieron a la inauguración de las obras en Taxcalaco se pronunciaron en contra del diputado federal Oscar Aguilar González para que sea el nuevo delegado de la CDI en Puebla porque dicen que es inoperante y solo acarreará corrupción a los programas destinados a los indígenas pueblos originarios de la entidad de Puebla. Esto lo dijeron cuando se presentó como representante del gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle en un acto oficial al que no llegó el mandatario y donde este diputado filtró que ya está negociado con el gobernador que sea el próximo delegado de la CDI estatal. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rechazan-a-Oscar-Aguilar-para-la-delegacion-de-la-CDI-en-Puebla&id=45131>

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Se perfila el CEN del PRI para designar a coordinador en San Lázaro**

En el PRI todavía no existe humo blanco en la designación del coordinador de la bancada poblana en la Cámara de Diputados, pese a que se perfila el presidente municipal con licencia de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero. El dirigente estatal, Fernando Morales Martínez, aseguró que se ha mantenido al margen de la decisión, misma que corresponde exclusivamente a los 14 diputados electos, de buscar los acuerdos y designar a su coordinador. Agregó que si no se ponen de acuerdo los legisladores federales electos, entonces, será el Comité Ejecutivo Nacional de su partido quien designará a la persona al frente de los poblanos que al interior del PRI es la cuarta bancada más numerosa. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-perfila-el-CEN-del-PRI-para-designar-a-coordinador-en-San-Lazaro&id=33727>

#### RETO DIARIO

- **Apoya gobierno a familiares de víctimas por camionetazo en Durango**

Familiares de poblanos fallecidos, todos adultos mayores, durante el accidente carretero en Durango, reciben apoyo del gobierno del estado con la cobertura de los gastos funerarios y trámites para el traslado de los cuerpos a sus lugares de origen, reveló el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y destacó que vía aéreas fueron traídos a Puebla las 12 personas que resultaron con lesiones y de las cuales 10 ya fueron dadas de alta. El funcionario estatal, confirmó que doce personas de la tercera edad murieron, nueve de ellas, poblanas, cuando un autobús con pasajeros originarios de Puebla y Tlaxcala desbarrancó a una profundidad aproximada de 100 metros en la Carretera Federal Durango-Mazatlán el pasado 16 de este mes, por lo que de inmediato se ordenó proporcionar la ayuda necesaria a los familiares de los poblanos que perdieron la vida en este trágico accidente. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apoya-gobierno-a-familiares-de-victimas-por-camionetazo-en-Durango&id=33726>

#### RETO DIARIO

- **Perredistas se manifiestan en contra una alianza con el PAN**

El dirigente estatal de Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola, consideró que en estos momentos es prematuro hablar de realizar una alianza con el PAN hacia el proceso electoral de 2013, ya que son proyectos incompatibles. En respuesta a las últimas declaraciones del dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, quien analiza la posibilidad de repetir la alianza que se desarrolló en Puebla en 2010, con los resultados positivos al obtener el triunfo la coalición Compromiso por Puebla. Méndez Spínola, dijo que para la mayoría de los perredistas no fue positiva la alianza con el PAN, ya que, actualmente, son muchas promesas incumplidas por el actual gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Perredistas-se-manifiestan-en-contra-una-alianza-con-el-PAN&id=33725>

### RETO DIARIO

- **Ni persecución o presión por incumplimiento en el uniforme único: SEP**

Con la disposición de portar el uniforme único, este lunes arrancará el ciclo lectivo 2012-2013 para cerca de dos millones de escolares y no habrá persecuciones o presiones para escuelas, padres de familia o alumnos que no cumplan con esta obligatoriedad, aseveró el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. La nueva vestimenta ha tenido la aceptación de todos los planteles educativos, incluido el CENHCH, según el funcionario, quien admitió, sin embargo, algunas inconformidades ya previstas, porque se han tocado intereses de directivos y representantes de padres de familia quienes tenían sus negocios con la venta de uniformes y que hoy se terminan esas prácticas. "El uniforme escolar es un implemento siempre con carácter obligatorio y la intención es beneficiar a la economía de las familias, pero, quienes no pueden portar a partir de este lunes la vestimenta se irán incorporando paulatinamente", destacó el titular de la SEP, Luis Maldonado, durante una entrevista. (Hugo Sánchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ni-persecucion-o-presion-por-incumplimiento-en-el-uniforme-unico:-SEP&id=33728>

### RETO DIARIO

- **Canaco espera repunte de hasta 80 por ciento en venta de útiles escolares**

Entre 60 y 80 por ciento se estima que incrementen las ventas en los comercios dedicados a la venta de útiles escolares, refirió, Alfredo Arizmendi Domínguez, líder de la Cámara Nacional de Comercio en Puebla (Canaco). El representante patronal, informó que la temporada escolar representa el 60 por ciento de las ventas anuales en las papelerías, por lo que desde meses antes los dueños de estos establecimientos se prepararon para atender a los padres de familia, quienes llegan a surtir las listas escolares. Señaló que este año se espera un repunte, en comparación con años anteriores, sin embargo, destacó que los vendedores informales representan una competencia desleal para aquellas personas que sí pagan una renta y a empleados. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canaco-espera-repunte-de-hasta-80-por-ciento-en-venta-de-utiles-escolares&id=33722>

### RETO DIARIO

- **Manzanilla, el mejor posicionado en Twitter de los aspirantes**

De los 4 funcionarios estatales que han expresado la posibilidad de buscar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla en 2013, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, es quien tiene mayor presencia a través de la red social Twitter. Cabe señalar que los funcionarios estatales que han manifestado su interés por competir el siguiente año, son: Fernando Manzanilla Prieto, recién afiliado al PAN, y el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui; quien ha expresado que de luchar por la alcaldía, será por las filas del blanquiazul. A la lista de posibles aspirantes se sumaron los secretarios de Sustentabilidad Ambiental e Infraestructura, Amy Camacho y Antonio Gali Fayad; quienes se han pronunciado por una candidatura ciudadana. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manzanilla,-el-mejor-posicionado-en-Twitter-de-los-aspirantes&id=33719>

## INFORMACION NACIONAL

[EL UNIVERSAL.mx](http://www.eluniversal.mx)

### EL UNIVERSAL

- **Incumplirán estados combate a narcomenudeo**

Aunque a partir del próximo 21 de agosto el aparato de justicia estatal del país comenzará a investigar y sancionar el narcomenudeo, para acatar las reformas legales publicadas hace tres años, al menos ocho entidades no efectuaron cambios en legislaciones locales y en algunos casos a pesar de contar con las modificaciones a la normatividad, carecen de infraestructura para cumplir con el combate a este flagelo. Guerrero, Aguascalientes, Sonora, Baja California Sur, Oaxaca, Tlaxcala, Nuevo León y Morelos son algunas de las entidades que no modificaron sus legislaciones para la Ley para el Combate al Narcomenudeo aprobada en abril de 2009. (Corresponsales)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40144.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Listo, nuevo modelo para formar maestros**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordaron iniciar este ciclo escolar la reforma a las normales que incluye un nuevo plan de estudios para 450 planteles públicos y privados en el país, en el que se prevé la modificación del tiempo de estudios, la incorporación de tutorías para prevenir la deserción escolar, incorpora la enseñanza del inglés, nuevas tecnologías e intercambio estudiantil. Cambios que se registran cuando durante los últimos dos sexenios se redujo hasta 60% la matrícula de aspirantes a mentores. (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40145.html>

## **EL UNIVERSAL**

- **Aeronaves con sello "hecho en Querétaro"**

El estado de Querétaro se ha convertido en un punto neurálgico y seductor para las empresas globales del sector aeroespacial, como la francoalemana Eurocopter, que este año inaugurará ahí un nuevo centro de mantenimiento para helicópteros y su primera planta de manufactura. "Tenemos un terreno de 4.5 hectáreas; la planta es de 12 mil metros cuadrados, se invirtieron 100 millones de dólares (mdd) para la fase uno, incluido el centro de mantenimiento para helicópteros ligeros que lo vamos a tener listo en noviembre, pero la planta iniciará en octubre", dijo Serge Durand. (Jorge Arturo López)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40146.html>

## **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **Y ganamos casi todos**

El intento frustrado de trasladar la sede del Grito de Independencia a la zona de Los Fuertes implicaba un duro golpe a la tradición cultural de miles de poblanos, quienes consuetudinariamente acuden al zócalo de la capital para desgañitarse con el "Viva México".

El cambio de sede del desfile del 5 de mayo, dentro del marco de los festejos del 150 aniversario de la batalla de Puebla, dejó un amargo sabor de boca al grueso de los poblanos, quienes fueron marginados para dar espacio a los invitados VIP del gobernador Moreno Valle.

Afortunadamente, esta vez el alcalde Rivera se mantuvo firme en su intención de realizar la ceremonia en el palacio municipal, postura que se fortaleció con las manifestaciones de diversos sectores sociales, incluida la Iglesia por conducto del arzobispo Víctor Sánchez.

Así las cosas, habrá celebración en el zócalo para gusto y beneficio de miles de poblanos.

### **La claridad del arzobispo**

Sin pelos en la lengua, y con absoluta claridad, el arzobispo Víctor Sánchez abordó el asunto de los presuntos riesgos que corre la catedral de Puebla por las detonaciones de los juegos pirotécnicos que se detonan habitualmente por los festejos del 15 de septiembre.

Aún y cuando desde ayer algunos medios quisieron defender la postura del INAH en torno a la supuestas vibraciones que se generan por el uso de los fuegos artificiales y que se dice han dañado los vitrales de la catedral, el jerarca de la Iglesia católica aclaró que nunca recibió el famoso informe de las autoridades federales en torno a este asunto.

Además, dijo que hay otro tipo de vibraciones que pueden generar daños más severos al inmueble, principalmente a los vitrales. Por simple lógica hay que ver que las bombas multicolores que se lanzan en los espectáculos de la ceremonia del Grito no explotan en el atrio sino a una altura superior a los 50 metros, por lo tanto el impacto en el inmueble es menor.

Pero hay que ir más allá. Si el INAH es tan estricto, acaso va a prohibir que se toque la campana María que —según la leyenda— es la más sonora de América.

¿Se imaginan una gran celebración religiosa sin el repique de las campanas de catedral?

Si se va más allá, también está el ruido que se genera durante los conciertos que se realizan en el zócalo y que superan los decibeles soportados por el oído humano, sobre todo cuando se llega al llamado "punchis, punchis"

cuya vibración constante se siente en los cristales de los edificios más cercanos, principalmente la catedral, y esto sí puede debilitar la estructura de los vitrales.

Alguien decía ayer que quieren trasladar las vibraciones a la zona de Los Fuertes, pero no las que generan los fuegos pirotécnicos, sino las de los aplausos que rindan el culto al Señor de los Cerros el 15 de septiembre.

Esas son las verdaderas vibraciones que intentaron mover el Grito a Los Fuertes.

### **De la visita de Graco**

La semana pasada estuvo en Puebla el gobernador electo de Morelos, Graco Ramírez, para reunirse con el gobernador Moreno Valle; tras el encuentro, comenzó a especularse sobre lo que habían pactado ambos personajes y no faltó quien dio por hecha la alianza PRD-PAN para 2013.

Sin embargo, ayer los perredistas le aclararon al morelense que comprometa a los de su tierra pero no a los poblanos.

Hay quienes no tienen memoria y se olvidan que este personaje junto con Rafael Aguilar Talamantes y Jesús Ortega Martínez, fueron los principales negociadores con el salinismo al que hoy tanto condenan. Cómo olvidar que este personaje les subsidió su partido llamado pomposamente Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional. Por cierto, utilizaron el mismo nombre de la coalición que postuló a Cuauhtémoc Cárdenas en 1988 y sólo le agregaron lo de la "reconstrucción".

Es común que esos líderes estén listos para negociar como izquierda y cobrar con la derecha, y al parecer Puebla es un buen mercado para ellos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1523>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Los pasos de Manzanilla**

Sin duda, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, es el más avanzado de los aspirantes morenovallistas en la carrera por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla.

Manzanilla no sólo ya se afilió al PAN, sino que ha llevado sus actividades a todos los ámbitos, como la reunión que sostuvo en el restaurante Los Manteles, auspiciada por el empresario y miembro activo de Acción Nacional, Sergio Quiroz Corona.

El trabajo al interior de Acción Nacional comienza a rendir sus frutos en favor del funcionario estatal, el cual aún no tiene nada en la bolsa pero da pasos firmes para convencer a la militancia de su nuevo partido, de que es una buena opción rumbo al próximo año. Por si fuera poco, su alfil, Israel Mancilla, opera toda la estructura del aspirante albiazul entre simpatizantes y adherentes, y tiene en sus manos un importante padrón para lo que se ofrezca, en caso de que la contienda se tenga que ir a una interna, aunque la apuesta fundamental es que haya designación.

Por si algo le pudiera faltar al proyecto de Manzanilla, en fechas recientes y de manera abierta, el rector de la máxima casa de estudios en el estado, Enrique Agüera Ibáñez, se ha sumado a su proyecto y la muestra es la reunión que la semana pasada le organizó a través de sus operadores al funcionario estatal, con la comunidad universitaria, la cual fue tuiteada por el propio secretario general de Gobierno.

A muchos les quedó claro que el rector de la UAP tiene un pacto con el segundo en el organigrama gubernamental, de tal modo que como lo adelanté en una columna, Agüera no será candidato a nada si Fernando Manzanilla se convierte en el abanderado del PAN.

Por supuesto que el pacto Manzanilla-Agüera cuenta con el visto bueno del Señor de los Cerros, que no pierde ni uno solo de los movimientos que hacen sus piezas para la sucesión. El pacto entre estos dos personajes, por supuesto que tiene implicaciones en el PRI, en donde la pelea por la alcaldía, dígame lo que se diga, se cierra a sólo dos personajes.

#### **Doger vs Chedraui**

La lucha en el PRI para quedarse con la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, con el pacto se centrará sólo entre dos figuras: el diputado federal electo por el distrito 6, Enrique Doger Guerrero y el empresario José Chedraui Budib.

En el papel, Enrique Doger tiene todo para quedarse con la candidatura; es un político profesional, exrector de la UAP y expresidente municipal de Puebla, no ha perdido ninguna elección a la cual se ha presentado y sería la carta más fuerte del tricolor para pelear contra el proyecto transexenal del gobernador Moreno Valle.

Los problemas de Doger inician cuando se analiza que su triunfo del pasado 1 de julio se dio en alianza con el gobernador Moreno Valle, de quien fue candidato, pero quien sabe si está dispuesto a enfrentar a su aliado político de manera abierta en una contienda en donde su adversario podría ser nada más ni nada menos que el hombre más cercano al mandatario.

¿Doger tendría el valor de enfrentar a Moreno Valle con todo lo que esto implica? Sería interesante verlo.

Cuentan que, por cierto, la semana que recién concluyó el expresidente y exrector discutió muy fuerte con uno de sus principales aliados y socios, Ignacio Mier Velasco; esta versión hay que ponerla en entredicho, ya que a ambos personajes lo une la complicidad, por lo que se antoja difícil que haya llegado la ruptura.

Por otro lado, el adversario más visible para el exrector y actual legislador federal es el empresario José Chedraui Budib, quien no cuenta con la menor experiencia en la política más que la de ser el hombre que buscó los recursos entre los empresarios para la campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla.

Su perfil se ajusta más al del nuevo PRI que ha ofrecido el próximo presidente de la República: no es conocido, pero por los mismo no tiene los negativos que arrastra Doger y compañía, su principal fortaleza es la amistad que tiene con el futuro inquilino de Los Pinos.

Chedraui puede ser el candidato del PRI a la presidencia municipal, si y sólo si, se da un pacto en el "Olimpo" y los dioses se ponen de acuerdo entre sí para repartirse el botín gubernamental.

De otro modo, nos guste o no, Enrique Doger lleva mano y el único adversario que le podría hacer sombra sería el rector de la UAP, Enrique Agüera, quien entraría a la contienda sólo si se lo piden y si Manzanilla no es el candidato del PAN.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1521>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **En la Universidad Mesoamericana, acostón por beca**

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) ya tiene conocimiento de que Alfredo Maya Sevilla, uno de los maestros, fue denunciado por una de las alumnas por acoso sexual y los delitos que resulten.

La misma denuncia alcanza al director de esta universidad, Guillermo Taobi, quien pese a conocer de la actitud de uno de sus mentores en el área de Gastronomía no sólo le brindó todo el apoyo sino que despojaron de su beca a la alumna de 21 años de edad y además le quitaron sus años de estudio; iba en noveno semestre y la mandaron a segundo.

La afectada, desesperada tras la serie de abusos de los que fue víctima, se presentó a la agencia del Ministerio Público Especializada en Delitos Sexuales donde presentó denuncia por el delito de acoso sexual en la que de inmediato fue atendida, amén de que le dieron apoyo psicológico para evaluar cómo se encuentra emocionalmente tras haber perdido una beca, ser degradada de grado y todo porque se negó a "ir a la cama" con su maestro. La afectada dijo que la Universidad Mesoamericana se ubica en bulevar Valsequillo y 14 Sur. La beca se la dieron en la Casa del Estudiante y el único requisito que le pusieron fue que cumplieran con sus horas de estudio y de práctica, pero a su maestro Alfredo Maya le dio por sentirse "galán" y de plano se la "cantó", le pidió un "acostón", ella se negó y las consecuencias le afectan en sus estudios. El director de la universidad y otras empleadas se confabularon para decirle que por "grosera" le quitaban la beca... ¿y el maestro agresor?, bien gracias.

#### **El correo de los muertos...**

##### **El flamante inspector**

Una carta enviada a esta columna por parte del personal de la Policía Estatal Preventiva (PEP) pone en evidencia como trabaja el director de Operaciones de la corporación, quien utiliza a sus elementos como "guardias de seguridad privada" utilizándolos como "guaruras" en fiestas y otras actividades, de las que cobra por ellos, además utiliza vehículos y armas propiedad del gobierno del estado para su beneficio propio.

*"Resulta que para don Lázaro, el flamante director de Operaciones de la Policía Estatal de Puebla, tiene más valor la corrupción que la honestidad y eficacia porque ahora tiene en su célula de trabajo a Capilla, el cual fue denunciado al 089 por vender marihuana y cocaína; a Saúl, quien fue líder de la comisión en el sexenio pasado, únicamente ocupado de alborotar a los elementos en contra de las autoridades competentes; a 'El señor de los anillos' quien robaba el combustible de las patrullas, inclusive señalado por el exdirector de la Policía estatal Juan Elvira Camarena y quien junto con 'El chupón', cobraban rentas a la 'Paty' y al 'Perico' en la Romero Vargas —en la venta de heroína— además de Izúcar de Matamoros y los contenedores de San Andrés, o como su exelemento 'El pato' a quien lo acaba de consignar la Procuraduría.*

*"Aparte de tener 'este gran equipo de trabajo', el gran director resultó una persona traicionera y desleal, pues a uno de sus actuales elementos ya mencionado —Saúl— y a dos de sus antiguos allegados 'El comandante Rojas' y 'El Freddie' cuando ya no se mocharon, a uno lo reventó a Izúcar y al otro lo dio de baja.*

*"Ostentando su cargo como director se beneficia económicamente al mandar a elementos de bases de operaciones a cuidar bailes, conciertos y eventos de manera clandestina llevándose una tajada de 600 pesos por elemento, pues a sus trabajadores sólo les deja 200 en lugar de mandarlos a cumplir con su deber, utilizando el equipo de uso exclusivo de la Policía Estatal.*

*"A lo que se debería dedicar —don Lázaro— es a cumplir con su trabajo de director, en lugar de estar*

*galaneando con la trabajadoras de su oficina, quienes por estar protegidas por el 'Respetable' inspector José de Lázaro Trinidad son prepotentes, se la pasan vagando en la tienda y comen a todas horas sin realizar ninguna de sus labores como policías estatales."*

Hasta aquí la carta.

### El correo de los muertos...

#### La prueba del polígrafo

*"La prueba de polígrafo que aplican en la SSPF o Policía Federal y en el Cisen no son diferentes, también son de resorte y con una almohadilla que colocan en las nalgas —por cierto, la almohada está toda vieja y rota—, en una silla de madera muy incómoda te piden no respirar, no moverte y te interrogan con pura pendejada; simple, te confunden, después te preguntan que si les ocultas algo, que salió en el examen; les dices que no y ellos que sí; les interrogas que te digan en qué les mentiste, claro, no te lo dicen y para acabarla de amolar te piden firmar hojas en blanco, les dices que no vas a firmar y te dicen que si no firmas estás descartado de inmediato, que por eso al inicio de las pruebas firmaste un documento donde aceptabas ser sometidos a pruebas y a hacer todo lo que ellos te pidieran o estabas descartado automáticamente; ah, tienes que ir sin comer o unas 4 horas después porque si empieza tu sistema digestivo a trabajar en la digestión el polígrafo lo toma como un cambio en tu cuerpo y estás mintiendo, además te dicen que estás haciendo algo para manipular el polígrafo... la cosa es fregar... hay empresas que te garantizan el pase de la prueba... las clases de cómo mentirle al polígrafo y que no se den cuenta... las imparten los mismos que trabajan aplicando las pruebas... supongo que las hojas que firmas en blanco son para ponerte resultados de personas que no pasan, y a ellos los ayudan poniéndole tus hojas... sólo así se explica por qué tanto delincuente se queda en la PF o Cisen."*

Hasta aquí la carta.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1522>



### (La Entrega/Adrián Ruíz)

#### \*Lucrar con la ley

#### \*Poblanos en peligro

**Grotesco enriquecimiento.** La fertilidad del estado de Puebla y nobleza de los poblanos sin duda es un paraíso para acumular incalculables fortunas, sobre todo para quienes disfrutan las mieles del poder. Los responsables del poder Judicial por décadas han sabido explotar sus puestos para las prácticas de nepotismo, corrupción y enriquecimiento, sin oposición ni fiscalización alguna. Por ese motivo jueces y magistrados se "pudren" en dinero.

Uno de los eternamente favorecidos es Carlos Loranca Muñoz, titular del Primer Tribunal Unitario del Sexto Circuito, cuya voracidad no ha sido satisfecha a pesar de los años de explotación al poder Judicial.

Ahora que está en boga que la Corte investiga a jueces y magistrados por las fortunas con las que cuentan entre propiedades de inmuebles, capital en efectivo y negocios fructíferos, sería positivo que indaguen la procedencia de la riqueza de Carlos Loranca, quien en ese renglón tiene para dar y prestar.

Al amparo de su hermana Rosa Loranca como prestanombres, ha incrementado su fortuna de manera inexplicable con propiedades como la franquicia del conocido café Topolino, farmacias y un gimnasio, todo construido por supuesto en su tierra natal, Acajete.

Las millonarias inversiones forman parte del patrimonio familiar, cuya cabeza es Loranca Muñoz, que se da el lujo de permitir administrar el gimnasio a su sobrino. Sin embargo, el "chueco" actuar de quien imparte justicia en Puebla, lejos está de finalizar en el enriquecimiento. También le entra con singular alegría al nepotismo, es tal el poder e influencia que ejerce en el sexto circuito que ha colocado a casi toda su familia en puestos de juzgados y tribunales.

Lo mismo en secretarías del gobierno del Estado, donde gracias a los servicios prestados al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, recibe carta abierta para integrar a sus familiares.

Como todo personaje manchado con el lodo de la corrupción, Carlos Loranca se da baños de pureza. Y para demostrar que tiene y ejerce el poder a su conveniencia, demanda a todo aquel que ose exhibir su corrupto proceder, sobre todo contra reporteros, basándose en el control que tiene sobre jueces y magistrados del Sexto Circuito, ya que los utiliza para promover sus demandas.

Una vez que las demandas contra reporteros prosperan por sus influencias, le gusta pavonearse de convertirse en el "Señor del perdón", como sucedió con el "traidor" de Arturo Rueda y otro ex reportero de Cambio. Sin embargo, Loranca Muñoz, como la mayoría de los mortales, es susceptible de escándalos y La Entrega cuenta con las pruebas. Como un adelanto, informamos que tenemos testimonios de algunas sexoservidoras -amigas de años del autor de La Entrega, desde que cubrimos la fuente policiaca- que nos narraron sus andanzas en las mismas instalaciones de la Suprema Corte de Justicia, nada más y nada menos. Las historietas no tienen desperdicio, por el contrario, son dignas de publicación, sobre todo por la inusual contratación de los servicios. En manos de qué clase de personajes está el poder Judicial de Puebla, en gente como Carlos Loranca Muñoz, que se ha servido de la impartición de justicia para su beneficio, sin convicción de servicio y menos de ética profesional. A qué le tiramos los poblanos.

#### **Reporte del Informante**

**Minimizan hechos delictivos.** Los hechos violentos que sacudieron a los poblanos la semana pasada, evidenciaron la nula protección policiaca para el combate a la delincuencia. En días consecutivos se registró la muerte de Antonio Haces, la balacera suscitada en un despacho de abogados de la colonia San José Vista Hermosa, donde hasta una granada fue encontrada, y la agresión de la estudiante de la Universidad Iberoamericana, Katherine, desnudaron la presunción del gobierno del estado que Puebla está lejos de pasar a formar parte de los estados donde impera la violencia.

Serán necesarios otros acontecimientos de mayores dimensiones para que el gobierno morenovallista se percate de la realidad que vivimos los poblanos en relación a la delincuencia. Acaso las muertes que a diario se registran y que son minimizadas por los escuetos comunicados que emite la Procuraduría General de Justicia, no son motivos suficientes para incrementar la cultura de la prevención del delito.

La Procuraduría con el ocultamiento de la información asentada en las averiguaciones previas, minimiza los actos delictivos en los diferentes renglones. En los últimos días se han localizado individuos ejecutados en el interior de sus vehículos, cuya "valiosa" información puntualiza, homicidio de Juan Pérez, por proyectil de arma de fuego, se desconocen los hechos en los que perdió la vida. ¡Vaya manejo del área de enlace -así le llaman ahora a la prensa oficial-

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion>

#### **(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

#### **SNTE: desde julio la "maestra" tenía los cambios PAN-PRD ya lo hicieron en elección de 2010**

Habrà de recordar el lector, que a principios de julio, después de la elección del día primero del mismo mes, le informe en este espacio, que sobre el escritorio de la "maestra" Elba Esther Gordillo Morales, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), estaban las peticiones de los cambios urgentes que solicitaban maestros de las delegaciones en los estados.

Inclusive, le dije, que sin esas peticiones, la "maestra" ya había decidido por esos relevos en las dirigencias estatales, haciendo una revisión del papel que jugaron y los resultados que entregaron, como fue el caso en Puebla de Eric Lara Martínez, de la sección 23, quien a la vez fue candidato de Nueva Alianza para diputado federal.

Es más, le puse en conocimiento, que en breves días se anunciarían esos cambios después de la publicación de la convocatoria.

Pues bien, ya sucedió.

Ayer domingo, fue la publicación de la convocatoria.

Los días 18 y 19 de septiembre se llevarán a cabo los congresos seccionales no sólo de la 23, sino de la 51, por lo que son más de 70 mil agremiados los que van a tener que designar a sus nuevos líderes.

Ahora hay que ver hacia quién se va a inclinar la balanza.

Pues debe saber el lector que la elección de nuevos secretarios de las secciones 23 y 51 del SNTE tiene muchos intereses de por medio.

Hay diferentes grupos.

Cada uno tiene su prospecto.

Sin embargo, hay presiones fuertes hacia uno o dos determinados.

En ello, los dirigentes que salen tienen mucho peso.

Todavía hacen faena.

De acuerdo a instrucciones de la "maestra", hay nombres "palomeados".

Lo que buscan, los que salen, es no perder todo el poder.

Ello, lo saben quienes lleguen.

El SNTE es un sindicato de mucho poder.

De muchas influencias.

Por lo tanto, lo menos que quieren es divisiones entre los grupos.

De ahí, que ha habido un intenso cabildeo de los líderes que se van con los más fuertes para que sean aceptados los nuevos.

Claro que esto tiene sus compromisos.

Por lo pronto hay que ver cómo se mueven dichos grupos.

Ya los nombres empiezan a barajarse.

Pero los "palomeados" son al último.

**QUIEREN NUEVAMENTE INTENTARLO.**

Cuando se pensaba que unir a la izquierda con la derecha era como el aceite con el agua, todos se equivocaron en el 2010.

En la alianza para llevar a Rafael Moreno Valle Rosas al gobierno del estado, no sólo fue el PAN y el PRD, sino los otros dos partidos de izquierda, como es el PT y Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano.

De ahí que ahora busquen nuevamente una coalición PAN y PRD, ya no es nada nuevo.

Lo novedoso se volvió en interés político.

Y como la entidad se vistió de amarillo, pues muchos son los que piensan en buscar las candidaturas por esta vía no solo para presidentes municipales, sino a diputados locales.

En este escenario, el PRI tendrá que pensar muy bien en su estrategia.

De lo contrario, va a recibir una lección que no va a olvidar.

Que conste.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion>



**(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

**Evalúa CEN de AN ampliar gestión del líder Mondragón**

Al Comité Ejecutivo Nacional del PAN llegó hace unos días una solicitud formal.

La carta avalada por los integrantes del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional no tenía espacio para la especulación:

"Se solicita formalmente la ampliación por un año más del periodo de Juan Carlos Mondragón en la presidencia del CDE del PAN en Puebla".

El argumento se soporta en que los estatutos establecen que tres meses antes del arranque formal del proceso electoral en los estados hay cabida para la ampliación del periodo del dirigente que concluye su gestión.

Mondragón dejaría formalmente el cargo en octubre del 2012.

El gobernador Rafael Moreno Valle ya está enterado que en sesión del CDE de hace un mes se procedió a someter a votación la ampliación del periodo.

Validaron la medida, aunque los morenovallistas abandonaron la maratónica sesión:

- Jiménez Ortiz Ana María
- Macip Monterrosas Andrés
- Anguiano Martínez Oscar
- Sánchez Díaz De Rivera Antonio
- Bernal Espinoza Beatriz
- Cautli Jiménez David
- Díaz De Rivera Augusta Valentina
- Espejel Claudio Antonio
- León Ochoa Cesar Marcelino
- Culebro Casas María Del Carmen
- Quiroz Presa María Del Carmen
- Ortiz Mantilla María Isabel

- Arabián Couttolenc Myriam
- Montiel Solana Pablo
- Hidalgo Elguea Patricia
- Hernández Hernández Félix
- Fuentes Guevara Irma Adela
- González Mota Roberto
- Dávila Mora Ignacio
- Zurita García Jaime Alberto
- Cortes Carrasco Jesús Alejandro
- Zanella Rodríguez Jorge Armando
- Espina Von Roerich Juan Carlos
- Ramírez Druayet Raúl
- Reyes Hidalgo Ricardo
- Sánchez Avendaño Fabián
- Sánchez Agis Verónica
- Huitzil Toxqui Víctor
- Mayoral Muñoz Víctor Manuel
- Von Raesfeld Porras Rafael

El CEN del PAN evalúa ya la petición del CDE de Puebla para proceder a validar o no la ampliación del periodo de Mondragón, lo que no trae muy contento al gobernador Moreno Valle.

El propio CEN tiene facultades legales para tomar la decisión, al margen del nuevo consejo estatal que sería el responsable de elegir al próximo presidente del partido.

En este marco, y no en otro, hay que contextualizar las alianzas del morenovallismo con el grupo de Jorge Manzanera, pues aunque brindó su respaldo a Gustavo Madero para continuar como líder nacional, los calderonistas –yunquistas disfrazados de eso, en realidad- ya le vendieron que pueden influir en el rechazo de la solicitud.

¿Será?

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=8921&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8921&Itemid=70)

### (La Tempestad/Valentín Varillas)

#### El PAN busca unidad para el 2013

Una vez que el gobernador Moreno Valle abrió su baraja de posibilidades para perfilar de entre su grupo político al próximo candidato del PAN a la alcaldía de Puebla, se ha desatado al interior del blanquiazul poblano una especie de furor unionista que pretende generar un contrapeso real y efectivo a la tentación del mandatario de imponer al sucesor de Eduardo Rivera Pérez.

Por primera vez en la historia de Acción Nacional en la entidad, se analiza la posibilidad real de que los diferentes grupos de panistas ortodoxos sacrifiquen sus intereses particulares y cierren filas en torno a una candidatura común, de unidad, que represente a lo que ellos consideran como el "auténtico panismo".

Si bien el tema empieza apenas a plantearse seriamente entre las cabezas visibles de estos grupos y estará sujeto a un proceso de intenso cabildeo entre ellos, sus principales promotores consideran que hoy como nunca existen las condiciones para poder llegar a acuerdos.

La principal, sin duda, se basa en el hecho de que no se sienten representados ni tomados en cuenta por el gobernador Moreno Valle y su grupo político.

Para ellos, a pesar del triunfo electoral en el 2010, el PAN no gobierna y mucho menos sienten que la ideología y los principios que le dieron forma al partido sean tomados en cuenta por el actual mandatario como forma de gobierno.

El tema operaría de la siguiente manera:

Cada uno de los grupos tendría que llevar una propuesta concreta para que al final de la negociación se pudiera escoger de entre no más de tres aspirantes, el perfil de quien podría competir contra el candidato del gobernador en la convención panista que elegirá al próximo abanderado del partido a la alcaldía de la capital.

Con esto, se pretende eliminar la "morralla" del proceso interno, es decir, personajes que se han apuntado como tiradores pero que en términos reales no tienen ni la menor oportunidad de ganar, ni adentro ni afuera del partido, para centrarse así en una lista final de personajes que pudieran, por lo menos en la interna, darle la batalla al grupo político del gobernador.

Si bien lo que se pretende es presentarle a la militancia una opción adicional para la presidencia municipal de

Puebla, no se intenta con esto mandarle un mensaje de potencial rompimiento a Moreno Valle.

Al contrario, los panistas están dispuestos a seguir al pie de la letra los más elementales postulados de la cortesía política y presentarle los nombres con los perfiles que los ortodoxos consideran como ideales para pelear la capital en el 2013.

Lo anterior supone, por supuesto, los inevitables vetos y las consecuentes negociaciones que de ellos deriven.

¿Nombres?-diría el clásico.

De entrada, cuatro parecerían los más lógicos, a reserva de lo que digan las filias y las fobias del mandatario estatal.

Empecemos por Ana Teresa Aranda, quien se destapó apenas hace unos días.

Es claro que su candidatura puede ser bien vista por buena parte de la militancia blanquiazul, aunque afuera será difícil que pudiera ganar una elección.

Es claro que el gobernador la vetará con todo y hasta sus últimas consecuencias.

Es más, en una de esas hasta preferiría cambiar de partido antes de avalar la candidatura de la que considera como "su principal enemiga".

¿Y qué tal Paredes?

El problema del ex alcalde sería adentro y afuera.

A pesar de que fueron resarcidos sus derechos como militante panista, su proceso de expulsión dejó profundas heridas entre grupos que seguramente no sanarán nunca.

Es mal visto por el grupo político del gobernador a pesar de que en la campaña 2010 respetó al pie de la letra un pacto de no agresión acordado de palabra con Moreno Valle, al que si bien no lo apoyó abiertamente, tampoco lo tocó ni con el pétalo de una rosa.

Recientemente, después de la debacle panista en la elección federal del 1 de julio, reconoció que el PAN necesita un cambio radical de liderazgos y actitudes y propuso una refundación en base a quienes han demostrado que saben ganar elecciones, en obvia referencia a Moreno Valle.

Aún así, no pasaría el veto gubernamental ni de broma.

El nombre de Myriam Arabián se maneja desde hace semanas como una posibilidad al interior del PAN.

Sería un perfil sin duda muy competitivo en una asamblea de delegados, pero su fugaz paso por el gabinete del gobernador tuvo como saldo final diferencias irreconciliables con el morenovallismo quien ha manifestado que la hoy delegada federal de Sedesol no tendrá tiempo para perfilar su proyecto político personal, porque estará muy ocupada atendiendo una serie de denuncias penales en su contra que aparecerán como por arte de magia en la coyuntura previa a la elección del candidato panista a la alcaldía.

¿Cómo la ve?

El último en la lista podría ser Humberto Aguilar Coronado.

"El Tigre" cuenta con aliados de peso al interior del partido, a pesar de que el grupo político al que pertenece fue tratado con los pies por el presidente Calderón y el CEN del PAN.

Aguilar no lleva una relación tan mala como los anteriores con el gobernador Moreno Valle, a pesar de que quedó fuera de la administración pública estatal.

En campaña fue un apoyo importante para el entonces candidato y se generaron lazos que a pesar de los siempre impredecibles vaivenes de la política aldeana no se han roto totalmente.

Si de entrada se sabe que cualquier posición del grupo político del alcalde Eduardo Rivera va a ser vetada a priori por el gobernador, Beto pudiera ser una opción con posibilidades.

Claro, falta ver si al final se atrevería.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=8924&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8924&Itemid=71)

## **Sexenio**

**(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

### **El Regreso de Marín y su Pasión Futbolera**

Déjeme el lector citar primero un fragmento de la columna que Jorge Rodríguez Corona, subdirector de El Sol de Puebla, publicó el 15 de agosto pasado:

"Pasado el 'temporal' que le representaban las elecciones federales del presente año, el ex gobernador de Puebla decidió retornar al país, y al estado, para recobrar sus quehaceres personales en la tranquilidad del hogar.

"(...) Le llevó tiempo entender su condición de vulnerabilidad y aceptar que podría ser blanco de misiles políticos para intentar desprestigiar, dañar y restarle votos al PRI y a su entonces candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, pero justo tres meses antes de que concluyeran las campañas cogió sus maletas y se marchó.

"Había que despojar a Peña de cualquier riesgo, y un riesgo siempre presente, con Marín en el país, era la difusión exponencial del célebre caso (Lydia) Cacho y, en el más extremo de los escenarios, hasta una persecución judicial en su contra.

"Pasado el 1 de julio el ambiente político se recompuso para el ex gobernador.

"Ni Calderón ni el PAN recurrieron a un linchamiento de relevancia.

"Y Peña Nieto ganó las presidenciales.

"Mejor, imposible.

"Por eso es que Marín volvió.

"Lo hizo a finales de julio.

"Ahora se sabe que el predecesor de Rafael Moreno Valle en Casa Puebla habría salido del país por sugerencia de un ex presidente.

"Sí, adivinó, del ex presidente Carlos Salinas de Gortari.

"Fue Salinas quien le habría dicho que tenía que salirse una temporada para evitarse problemas y para evitárselos al partido.

"Incluso le habría comentado que si no quería, no tenía que alejarse tanto.

"Al parecer Marín le tomó la palabra, pues, según me cuentan, estos cuatro meses que se ausentó de la República Mexicana se los pasó en San Diego, Estados Unidos, al norte de la ciudad fronteriza de Tijuana".

Hasta aquí la cita con olor a azufre.

En efecto: Mario Marín Torres regresó a Puebla con un balón de futbol en las piernas.

Ese deporte, ya se sabe, es una de sus pasiones en la vida.

Lo jugó desde niño allá en el internado "Gral. José Amarillas", de San Pablo Apetetitlán, Tlaxcala.

Lo siguió jugando en la secundaria, en la preparatoria, en la universidad.

Su obsesión futbolística era tan grande que una de sus primeras acciones como gobernador fue la construcción de una cancha de futbol en la mismísima residencia oficial del gobierno del estado: Casa Puebla.

Cada domingo, invariablemente, acudían a jugar con Marín los personajes más disímolos: funcionarios de su gobierno –Jorge Morgado, Valentín Meneses, Jorge Mendoza-, empresarios como Pepe Hanán, ex futbolistas como Roberto Ruiz Esparza, y sus hermanos Roberto, René y Enrique.

La gran figura, faltaba más, era el gobernador.

Cuentan que Marín jugaba la posición de líbero queriendo imitar, sin lograrlo, el estilo de [Franz Beckenbauer](#).

Es decir: moviéndose por el centro de la defensa y el centro del medio campo.

Cuando Marín tomaba el balón, todos se hacían a un lado.

No había nadie que osara ponerse en frente.

Se le barrían sin quitarle la pelota.

Los mares y las porterías también se abrían.

El gol era inevitable.

¿Y qué decir de los comentarios?

"¡Qué bárbaro, compañero, qué golazo!".

Hoy que está de regreso en su residencia de Xilotzingo –juran que nunca la vendió-, los partidos de futbol han regresado.

Y ahí están cada vez que son convocados Pepe Hanán, los hermanos Marín, Jorge Morgado, Valentín Meneses y su hijo, Jorge Mendoza y varios ex trabajadores de la SEP y del Soapap.

Al final del encuentro no escasean las cervezas ni la conversación.

–¿Hablan de política? –le pregunto a mi fuente.

–Para nada. Evade el tema.

–¿Pero le preguntan sobre el gobernador Moreno Valle o sobre el triunfo de Peña Nieto?

–Sí, pero nunca responde nada. Cambia de tema como si nadie hubiera preguntado.

–¿Entonces de qué platican con él?

–De futbol, de las olimpiadas, del clima.

Sí: Marín está de regreso y no tiene ganas de hablar de política.

**El Puebla de la Franja y el Lavado Rápido de Dinero.** Fuertes, muy fuertes las revelaciones de medios de comunicación colombianos en el sentido de que entre el 2003 y el 2006 varios equipos de Primera y Segunda División del Futbol Mexicano estuvieron implicados "en la recepción de dinero proveniente de grupos paramilitares".

Y saltan los nombres: Santos Laguna, Necaxa, Puebla, Salamanca...

Dice el reportaje que las supuestas transferencias económicas fueron hechas por "reconocidos ex jefes paramilitares y de los cárteles de la droga" que operan en Colombia, "algunos de ellos detenidos y extraditados a Estados Unidos durante el gobierno de Álvaro Uribe (2002-2010)".

En los archivos –juran– “figuran pagos por cerca de dos millones de dólares”.

¿Y quiénes estaban al frente del Puebla de la Franja en ese periodo?

Ricardo Henaine no.

Todavía no llegaba de la mano de Marín.

(Fue el 29 de mayo de 2008 cuando en conferencia de prensa Francisco Bernat anunció su ingreso como nuevo accionista del equipo. Otro que llegó ese día fue Jesús López Chargoy, quien adquirió las acciones de Emilio Maurer.”

En otras palabras: Bernat y Maurer estaban al frente del Puebla.

Así lo dicen las crónicas: “Puebla conformó una nueva directiva con Emilio Maurer como asesor y se nombró a **Jorge Aravena** como entrenador. (...) En el torneo de clausura 2006 se vivieron otra vez irregularidades. El primer error fue dejar ir a Eudalio Arriaga y traer a Leandro Alvez y **Carlos María Morales**. Cambiar dos veces de entrenador provocaron la caída de la Franja al último lugar con 14 puntos. Al disputar el Ascenso se cometieron nuevamente errores como traer a **César Luis Menotti** como asesor, quién llevó a la Franja a **Argentina** a una pre-temporada.”

Años complicados y felices.

¿Quién toma la palabra?

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4362>



### (Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

#### 13 y contando

Aprovechando la pausa (algunos más la llamarían período depresivo) por la que atraviesa Acción Nacional tras el descalabro electoral, así como la supervivencia de varios liderazgos diseminados y las dos presencias más fuertes continúan sus caminos sin hallar coincidencias (el alcalde y el gobernador), como nunca en la historia del panismo todo mundo quiere ser el próximo presidente municipal de Puebla.

La lista se engrosa por el desencadenamiento de destapes: bastó que sucediera el primero para generar la reacción en cadena: Fernando Manzanilla, la carta obvia de Rafael Moreno Valle, provocó que otros miembros del equipo identificado con el gobernador también saliera al ruedo, y por eso mismo, los del equipo contrario (bien podemos incluir a panistas de cepa, simpatizantes de la derecha o yunquistas) no quisieron quedarse atrás.

Pablo Rodríguez Regordosa, Juan Carlos Espina, Pablo Montiel, Miriam Arabián, Ana Teresa Aranda, Francisco Fraile, Humberto Aguilar Coronado, Amy Camacho, Francisco Franco, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali, Mario Riestra Piña y, el favorito, Fernando Manzanilla.

Es decir, 13 y contando.

[http://periodicodigital.com.mx/columnas/los\\_conjurados](http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados)



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### Disyuntiva panista de cara a los comicios de 2013

- **Alianza con el PRD o agenda legislativa con el PRI**
- **Negligencia en la jurisdicción sanitaria de Huauchinango**
- **Periodistas se organizan para defender sus derechos**

**Acción Nacional tendrá que decidir entre pactar una reforma legislativa con el gobierno de Enrique Peña Nieto o una alianza electoral con el PRD** en algunas de las 14 entidades donde el año próximo habrá comicios locales.

Y **esta disyuntiva marcará el futuro de una posible coalición electoral en Puebla** entre el PAN, el PRD y otros partidos políticos.

**La apuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es reeditar**, hasta donde sea posible, **la alianza que le permitió ganar las elecciones en julio de 2010 con la Coalición Compromiso por Puebla**, nombre que por cierto hoy usufructúa un impugnado partido estatal.

**Una coalición de este tipo le daría al gobernador un gran margen de maniobra para designar a su cuñado y secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, como candidato a la**

**alcaldía** poblana y a varios de sus funcionarios y colaboradores como candidatos a diputados al Congreso del estado, evitándose las incómodas elecciones internas del PAN.

**En este contexto hay que leer los acercamientos del mandatario estatal con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, y otros dirigentes perredistas de Nueva Izquierda como Jesús Zambrano Grijalva y Luis Miguel Barbosa Huerta, dirigente nacional y coordinador de la fracción del PRD en el Senado de la República, respectivamente.**

En contraparte, **los panistas antagónicos al gobernador Moreno Valle se muestran contrarios a una coalición** no sólo por su amarga experiencia con la gestión del mandatario estatal, donde los panistas brillan por su ausencia, sino **porque ésta daría pie a que el PAN se desdibujara todavía más al nominar a candidatos afines al Ejecutivo estatal pero sin identidad panista, como Fernando Manzanilla, Eukid Castañón Herrera, Jorge Aguilar Chedraui o Mario Rincón González.**

El problema de los yunquistas poblanos es que en **el CEN del PAN sí se está valorando la conveniencia de hacer alianza con el PRD y otros partidos en algunas entidades**, donde estas coaliciones ya demostraron su eficacia para ganar elecciones como en **Oaxaca, Puebla y Sinaloa.**

De hecho, se sabe que **en la reunión del secretario adjunto de Elecciones del CEN del PAN, Juan Manuel Oliva Ramírez, con el alcalde Eduardo Rivera Pérez y los dirigentes estatal y municipal del partido, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado, éste les planteó la posibilidad de que en Puebla y otros estados donde habrá comicios locales el próximo año se acuerden coaliciones con el PRD y otros partidos.**

**Lo que Oliva y otros panistas como Moreno Valle desconocen es que el PRI de Enrique Peña Nieto difícilmente pactará, en el Congreso de la Unión, una agenda legislativa con el PAN, si este partido se alía electoralmente con el PRD.**

**Los panistas deben recordar que las reformas estructurales** enviadas por Felipe Calderón a la Cámara de Diputados **se atoraron justo cuando el PAN decidió coaligarse con el PRD para enfrentar al PRI** en diferentes estados de la República Mexicana.

**La historia en 2013 podría repetirse, por lo que el PAN tendrá que escoger entre consensuar una agenda legislativa, que saque adelante varias de sus reformas estructurales, o ganar comicios locales llevando al PRD como aliado en contra del PRI.**

#### **EN CORTO**

**Un nuevo escándalo podría enfrentar el gobierno estatal por la presión y chantaje** de que fue víctima hace poco **un importante hombre de negocios de Puebla para que contratara a una empresa de seguridad privada vinculada a un alto funcionario de la Secretaría de Seguridad Pública del estado a través de su socio Alessandro Margutti Gallaga.**

Se sabe que **las presiones vinieron después de una campaña de amedrentamiento a las gasolineras y moteles de este importante empresario poblano, al que se le quería cobrar una cuota de 10 mil pesos mensuales por cada uno de sus expendios y establecimientos.**

\*\*\*

**En el Comité Ejecutivo Nacional del PRI el hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores no es bien valorado, por lo que lo más probable es que Fernando Morales Martínez sea relevado del Comité Directivo Estatal en octubre, es decir un mes antes del inicio formal del proceso local electoral para renovar el Congreso del estado y las 217 presidencias municipales de la entidad.**

**Para suceder a Fernando Morales en la dirigencia estatal del PRI se mencionan los nombres del diputado federal electo José Luis Márquez Martínez, de la ex diputada federal Adela Cerezo Bautista, y del ex diputado local y ex presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa.**

En el CEN del PRI hay la convicción de que **el hijo del ex gobernador Melquiades Morales no sólo fue un mal operador político, sino un dirigente que no bajó los recursos que se le enviaron ni el financiamiento público que recibió del Instituto Electoral del Estado (IEE), lo que afectó la campaña de Enrique Peña Nieto y de la mayoría de los candidatos a diputados y senadores del tricolor en las pasadas elecciones federales.**

\*\*\*

**Antes que se confirmara que siempre sí el Grito de Independencia se dará desde el balcón central de Palacio Municipal, los regidores que integran el Cabildo de Puebla ya habían suscrito un punto de acuerdo pronunciándose a favor de que este acto se hiciera en el sitio donde histórica y tradicionalmente se ha efectuado.**

**Dicho acuerdo ya ni se hizo público** después de que el gobernador **Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera convinieron que la ceremonia del Grito se realice en el zócalo de la ciudad y el**

**festejo en la Plaza de la Victoria** de la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe.

**El punto de acuerdo, trascendió, fue suscrito por la gran mayoría de los integrantes del Cabildo Municipal.**

\*\*\*

**La muerte de 14 recién nacidos durante el mes de junio en la jurisdicción sanitaria número 1 con sede en Huauchinango ha llamado la atención de algunos especialistas** que sostienen que, en estos decesos, **hubo negligencia y culpa de las autoridades epidemiológicas** de la Secretaría de Salud.

**Las defunciones de estos bebés, casi todos de extracción indígena, están relacionadas con un jabón infectado con el que son limpiadas las mamás y recién nacidos** después del parto.

De acuerdo con análisis de laboratorio, **el referido jabón carecía de antiséptico y estaba contaminado con pseudomona**, bacteria común en hospitales que provoca infecciones en recién nacidos o en personas debilitadas, o cuyo sistema inmune no funciona correctamente. **La pseudomona ataca la sangre, la piel, los huesos, los oídos y ojos**, así como las vías urinarias, las válvulas cardíacas y los pulmones.

**Las muertes de los recién nacidos pudieron evitarse** si se hubiera aplicado un cerco sanitario.

**Los decesos fueron registrados, aunque disfrazados, por el jefe del Departamento de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud, Arturo Mompín Ramírez.**

\*\*\*

**Este jueves se reunirán en una asamblea plenaria para constituirse como asociación civil** y elegir a quienes serán sus representantes, **periodistas de diferentes medios de comunicación de Puebla que mantienen una posición crítica** o de independencia hacia el gobierno del estado.

**La intención de la reunión es crear una especie de Fraternidad de Reporteros**, que vele por la libertad de expresión y **defienda los derechos de los periodistas frente a los abusos de las instancias gubernamentales** o privadas que tratan de vulnerarlos.

La iniciativa está siendo impulsada por los periodistas **Ernesto Aroche, Mario Martell, Martín Hernández Alcántara, Álvaro Ramírez y Selene Ríos**, entre otros.

\*\*\*

Simón dice: "Es desgracia habitual en los ineptos la de engañarse al elegir profesión, al elegir amigos y al elegir casa." Baltasar Gracián (1601-1658) Escritor español.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

**Moreno Valle & Eduardo Rivera**

**Según dicho del propio gobernador Rafael Moreno Valle, la única fobia política que tiene, es hacia los traidores y quienes acostumbran jugar sucio o no cumplir los acuerdos signados o de a bigote. Así me lo dijo el día que lo entrevisté para la revista *Réplica*. Aún era senador de la República y su equipo andaba de parranda: Fernando Manzanilla Prieto, dándole consistencia a sus negocios; Marcelo García Almaguer, echándole los kilos a los *businessregios*; José Cabalán Macari Alvaro, dejándose ver en el *jet set* político; Pablo Kaufmann, iluminándose con la luz del mundo financiero; y Roberto Moya Clemente, sacudiéndose con el cepillo de la academia aquellos viejos polvos burocráticos.**

Con el coraje reflejado en su rostro, Moreno Valle no quiso dejar dudas respecto a su animosidad contra Mario Marín Torres. Por ello dijo con la contundencia que le conocemos:

"Cuando yo he dado mi palabra, la he cumplido. Y cuando se me ha dado no ha sido cumplida. Esa es la causa de muchas acciones que he emprendido. Esa es mi fobia. Todo lo demás es parte del juego..."

En otra entrevista, la que le hizo Blanca Lilia Ibarra, misma que está publicada en su libro *Expresiones, entre lo público y lo privado*, el hoy mandatario respondió que él no era traidor al PRI. "Para mí la traición se hizo a los ciudadanos por parte de algunos priistas, que yo no estuve dispuesto a defender -dijo-. Estoy convencido de que le serví en su momento al PRI, la prueba es que siendo precandidato (al gobierno) yo no me fui del PRI; al contrario, me sumé, fui institucional, fui leal con el partido. Ahí estuvo la prueba de fuego, pero todo tiene límites. Una cosa es la lealtad y otra cosa es la traición a tus principios, a tus valores, que eso no es negociable. Tomé la decisión correcta porque la circunstancia lo ameritaba (*affaire* Cacho-Marín-Kamel). La prueba es que gané el Senado".

Vienen a cuento estas citas porque las considero necesarias para ubicar lo que parece ser un prudente cambio de actitud en el gobernante poblano, a partir de que no tiene fobias y que repudia la traición. Incluya aquello de que cumple su palabra y que es institucional mientras la otra parte, sus correligionarios, no atenten contra sus principios y valores. Además de que defiende las causas justas y, valga la expresión, que no le busca

mangas al chaleco.

¿Y qué pensará el presidente municipal Eduardo Rivera?

Si le hiciéramos la pregunta seguramente avalaría lo que acaba usted de leer. Esto porque –supongo– Moreno Valle y él ya fumaron la pipa de la paz para no haya traiciones y que la lealtad sea el eje de la relación entre ambos. La razón es simple: los tiempos por venir, que por cierto llegarán cargados de borrascas políticas, les han obligado a unir esfuerzos en vez de dividir sus fuerzas.

### Gritos y sombrerazos

Por ese necesario entendimiento y obligado cambio de actitudes –ésta es mi impresión–, el mandatario y el alcalde se pusieron de acuerdo para festejar las Fiestas Patrias y el Grito de Independencia. Finalmente los dos son políticos que algunas veces han caminado a contrapelo y otras transitado por terrenos lisos, llanos y floridos. De ahí que pudieron haber pactado para no leerse la buenaventura, ni gastar su pólvora en infiernos, ni usar los servicios de chamanes para que, debido a sus trabajitos, uno o el otro se tropiece, falle, fracase o se equivoque. Más vale un mal trato que un buen pleito, dicen los abogados.

¿Y qué piensa Eduardo Rivera Pérez de la obvia y publicitada incompatibilidad de caracteres?

Igual que en el caso de Moreno Valle, acudo a mi archivo y cito lo que manifestó en la entrevista que le hice, también para la revista *Réplica*:

“Lo he dicho: nuestros estilos son diferentes. Tenemos nuestras discrepancias. Decir que no las hay sería un absurdo. Si en las mejores familias existen, si en la relación con alguna persona se dan, sonaría falso decir que no las hemos tenido. Las hay. Somos personas distintas. Tenemos responsabilidades diferentes; sin embargo, lo que puedo decir es que entre el gobernador y el presidente municipal siempre ha existido la capacidad de los acuerdos y el diálogo, la aptitud para desarrollar el trabajo en conjunto...”

Y así fue: esa capacidad para el diálogo y el acuerdo se tradujo en una conveniente aunque extraña decisión: habrá Grito en el zócalo y desde el Palacio Municipal. Pero también el gobierno del estado dará una gran fiesta allá en Los Fuertes: hartos cohetes y fuegos artificiales mezclándose con los fuegos fatuos surgidos del cementerio de los héroes.

Tendremos pues un interesante “enroque histórico”, ya que el apartheid que se manifestó en la Puebla del siglo XVI ahora dará un interesante giro: la fiesta de los barrios superará al festejo de la ciudad.

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/moreno-valle-eduardo-rivera?category\\_id=62](http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/moreno-valle-eduardo-rivera?category_id=62)



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

#### Caso Antonio Haces: ¿Robo?

El **Gol VW color plata**, con **tres** sujetos a bordo, se desplaza ágil y rápidamente pero sin perder de vista **nunca** a su **objetivo**.

Los otros **dos individuos** viajan en el **Stratus blanco** y hacen lo propio: se movilizan con un **cuidado sorprendente**, con movimientos bien aprendidos, en una acción fuera de lo común, **quesólo ojos expertos** podrían haber detectado.

Se adelantan o atrasan, esperan o avanzan **a conveniencia**, saben cuándo acelerar y cuándo perder velocidad para poder cumplir con su **propósito**. En ningún momento se alejan más de media cuadra del **objeto** de su atención.

El **último hombre** se mueve en un vehículo diferente: conduce una **cross**, una **moto** muy similar a las que se usan en competencias sobre terreno mixto –pavimento y tierra–, y es por obvias razones el que siempre, en todo momento, está **más cerca del blanco**, pues le resulta más fácil comerse los amarillos o incluso los rojos de los semáforos y evadir los baches y los topes.

El **convoy** –que eso es– **sigue celosa pero discretamente, tratando de pasar desapercibido, el automóvil del empresario Antonio Haces D´Artigues, de la 33 Sur hasta el bulevar Atlixco y de ahí a la avenida Juárez, donde termina la persecución** con el fatal desenlace por todos conocido. Al parecer, la víctima **nunca se percató** que esos tres vehículos lo seguían cuidadosamente, y menos de lo que a sus espaldas tramaban.

Sí, las **cámaras del CERI** captaron los **momentos previos** de lo que a todas luces fue una **acción coordinada para acorralar, y finalmente acabar con la vida, del secretario de Finanzas del PRI estatal**.

En una primera **reconstrucción de los hechos a partir de las imágenes**, a las cuales pocos por lógicas razones han tenido acceso, las autoridades han logrado saber **desde dónde y cómo venían siguiendo a**

**Antonio Haces, en qué tipo de vehículos se desplazaron y cuántos delincuentes -seis exactamente- participaron en el crimen.**

Pero también han servido para empezar a **dudar** de la que ha sido **la primera, y más obvia, línea de investigación** sobre uno de los homicidios que más ha conmovido a la sociedad poblana: **¿de verdad se trató de un robo?**, y más: **¿de un robo en el que previamente hubo una acción concertada por un comando que se movió como profesional y que terminó en un asesinato en el que la víctima no recibió uno, sino tres disparos de bala?**

Y es que para ser un **atracó "común y corriente", todo luce excesivo.**

O al menos eso es lo que empiezan a creer algunos **familiares y amigos de Antonio Haces**, descrito casi por unanimidad como un **hombre bueno**, ajeno al conflicto, sin enemigos visibles y dedicado a sus seres queridos y a su trabajo.

¿Lo siguieron desde que salió de su domicilio o desde el banco al que supuestamente acudió a realizar un retiro de una cantidad indeterminada?

¿Por qué la **"cacería"**?

¿Por qué tantos delincuentes?

¿Por qué actuaron de una forma **tan organizada**?

¿Por qué los **tres balazos** si hasta donde se sabe, el que fue director Regional Sur del Grupo Financiero IXE **no iba armado** y, por tanto, en ningún momento tuvo oportunidad **de defenderse realmente** del sujeto que lo encaró en el estacionamiento del edificio JV y que finalmente terminó por cortarle la vida?

**¿Por qué?**

Nadie ha sacado **conclusiones**, porque no se puede -ni debe- y porque esa es indudablemente una **tarea exclusiva** de las autoridades.

Pero los **videos del CERI** (Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata) -que ya proporcionó la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal a la Procuraduría General de Justicia- van a resultar **fundamentales para el esclarecimiento total y satisfactorio** de lo sucedido el pasado miércoles alrededor del medio día.

Es a partir de ellos, y de esa movilización tan perfectamente estudiada por parte de los homicidas, que las **dudas** deben ser respondidas, y la verdad -cualquiera que esta sea- alcanzada, **y lo más rápido posible**. Sólo así se podrá empezar a hacer **justicia** en el atroz, bárbaro crimen del empresario **Antonio Haces D´Artigues**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Contrastes/Carlos Gómez)**

**La campaña disfrazada de Chedraui**

Uno de los aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla por el PRI, José Chedraui, anda en plena campaña de posicionamiento para ver si le alcanza para pelear aunque sea por una diputación local.

Aunque no les guste a muchos, las encuestas reveladas por el periodista Arturo Luna ubican al coordinador de Vínculo Empresarial y Financiamiento de Enrique Peña Nieto como uno de los más rezagados en la sucesión de Eduardo Rivera Pérez.

Pero como buen priista y bajo la estrategia de la negociación, José Chedraui se inventó una campaña de "agradecimiento" a las organizaciones por apoyar en la campaña de Enrique Peña Nieto para ganar las pasadas elecciones.

Y disfraza su campaña de posicionamiento con ese "agradecimiento" y según sus propias publicaciones en la red social de Twitter ya ha tenido varios encuentros con la estructura que lo ayudó a apoyar a Peña Nieto.

Aquí algunos de sus mensajes colocados desde el pasado 2 de agosto en su cuenta @JoséChebu:

@JoséChebu: Gira de agradecimiento con vecinos de todo el nororiente, en Puebla, por @EPN <<https://twitter.com/EPN>> #TodosPorMexico

<<https://twitter.com/search/?q=%23TodosPorMexico&src=hash>>

@JoséChebu: Agradecimiento por @JoseCheBu <<https://twitter.com/JoseCheBu>> al Movimiento Territorial por los esfuerzos en la campaña de @EPN <<https://twitter.com/EPN>>

@JoséChebu: Gira de agradecimiento con @JoseCheBu <<https://twitter.com/JoseCheBu>> y vecinos de Amalucan, en Puebla, por @EPN <<https://twitter.com/EPN>>

@JoséChebu: Gracias a Doña Susy por prestarnos su casa para la gira de agradecimiento, Col. Valle del Paraíso, gracias.

@JoséChebu: Gracias a Lidia por la reunión de agradecimiento a @EPN <<https://twitter.com/EPN>> Col Galaxia Bos de Manzanilla

@JoséChebu: Gira de agradecimiento de parte de @EPN <<https://twitter.com/EPN>> en la Junta Auxiliar San

Jeronimo Caleras

@JoséChebu: Agradeciendo a la Fraternidad de Mujeres Poblanas AC el trabajo a favor del voto de @EPN <<https://twitter.com/EPN>>

@JoséChebu: Muchas gracias FRAMPAC Mujeres Mujeres Muchas gracias, ustedes lo hicieron ganar @EPN <<https://twitter.com/EPN>>

@JoséChebu: Muchas gracias Col. Jorge Murad por el apoyo y voto a favor de @EPN <<https://twitter.com/EPN>>

@JoséChebu: Gracias por el apoyo a @EPN <<https://twitter.com/EPN>> por el trabajo y voto a su favor, comerciantes Mercado la Victoria MUCHAS GRACIAS

@JoséChebu: Gracias a Toño Ordaz y a la Agrupación Doroteo Arango por el trabajo en favor de @EPN <<https://twitter.com/EPN>> ".

Hasta aquí parte la campaña disfrazada de José Chedraui.

Ya se fijó que su tarea en campaña fue con empresarios y ahora anda en colonias, mercados, con taxistas y todo aquello ajeno a su real trabajo a favor de EPN, ¿cuánto le dieron o qué?

Otro punto, José Chedraui sólo agradece a la gente de la capital pobлана y se olvida del resto del estado.

Ya le habrán dicho a José Chedraui que Enrique Peña Nieto perdió con Andrés Manuel López Obrador en todo el estado y la diferencia fue mayor en la capital.

¿Qué agradece?

Que perdieron 3 de cuatro distritos ante el PAN y que AMLO sin estructura política le ganó a EPN.

Si eso agradece, pues anda muy equivocado.

¿Y así quiere ser alcalde?

Por cierto, debería empezar por mejorar su ortografía en las redes sociales.

\*\* \*\* \*

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=29182:la-campa%C3%B1a-disfrazada-de-chedraui&Itemid=137](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29182:la-campa%C3%B1a-disfrazada-de-chedraui&Itemid=137)

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**:Que** el gobernador **Rafael Moreno Valle** se tomará un periodo vacacional de verano a partir de este lunes 20 de agosto cuando empieza el ciclo escolar, y nada se sabe respecto al lugar a donde viajará.

Como sucede en estos casos, ante la ausencia del titular del Ejecutivo estatal, el secretario General de Gobierno **Fernando Manzanilla Prieto** estará al frente del gobierno atendiendo los diferentes compromisos en los distintos frentes de la administración pública.

**:Que** versiones periodísticas apuntan a la eventual salida de **Elba Esther Morales Gordillo** de la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE), como parte de una serie de reformas del sindicato más grandes de latinoamérica.

El relevo de la "maestra" se realizaría durante el Congreso Nacional Ordinario del próximo mes de octubre programada en Rosarito, Baja California. Los cambios en el sindicato magisterial coinciden con la renovación de los comités seccionales 23 y 51 del SNTE, por lo que será histórica.

**:Que** una eventual "salida" de Morales Gordillo del SNTE la colocaría en la ruta de la titularidad de la SEP en el gabinete federal, de darse el fallo del Tribunal al candidato ganador **Enrique Peña Nieto**.

**:Que** la Universidad Popular Autónoma de Veracruz (UPAV) fue creada en agosto de 2011 por decreto del gobernador del vecino estado, **Javier Duarte**, para los estados de Puebla, Tlaxcala y Tabasco, y desde el principio generó suspicacias porque era parte de un proyecto político.

En Veracruz ya comenzaron los cuestionamientos: el líder de la Federación de Sindicatos y Asociaciones de la Universidad Veracruzana (Fesapauv), **Enrique Levet**, pidió a la rectoría información académica porque en ningún momento se planteó abrir planteles en otras entidades.

**:Que** los jóvenes del Movimiento #YoSoy132 siguen cosechando el rechazo ciudadano por las acciones contra la presunta imposición del candidato presidencial, como ocurrió ayer en la caseta de cobro de la autopista a Atlixco.

Un reducido grupo se manifestó sin que las autoridades se lo impidieran, pero la respuesta de los automovilistas fue de molestia porque obstruían el flujo vehicular de entrada y salida de usuarios de la vía rápida, principalmente los paseantes.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156478>

**(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

**Disyuntiva panista de cara a 2013**

Acción Nacional tendrá que decidir entre pactar una reforma legislativa con el gobierno de Enrique Peña o una alianza electoral con el PRD en algunas de las 14 entidades donde el año próximo habrá comicios locales. Esta disyuntiva marcará el futuro de una posible coalición electoral en Puebla entre el PAN, el PRD y otros partidos. La apuesta de Rafael Moreno Valle es reeditar la alianza que le permitió ganar en 2010 con la Coalición Compromiso por Puebla.

Una coalición le daría al gobernador un gran margen de maniobra para designar a su cuñado y secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla, candidato a la alcaldía y a algunos funcionarios y colaboradores, candidatos a diputados al Congreso, evitándose las incómodas elecciones internas del PAN.

En este contexto hay que leer los acercamientos del mandatario estatal con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y otros dirigentes perredistas de Nueva Izquierda como Jesús Zambrano y Luis Miguel Barbosa, dirigente nacional y coordinador de la fracción del PRD en el Senado.

En contraparte, los panistas antagónicos al gobernador se muestran contrarios a una coalición no sólo por su amarga experiencia con la gestión del mandatario estatal, sino porque ésta daría pie a que el PAN se desdibujara todavía más al nominar a candidatos afines al Ejecutivo pero sin identidad panista, como Fernando Manzanilla, Eukid Castañón, Jorge Aguilar o Mario Rincón.

El problema de los yunquistas poblanos es que en el CEN del PAN sí se está valorando la conveniencia de hacer alianza con el PRD y otros partidos.

De hecho, se sabe que en la reunión del secretario adjunto de Elecciones del CEN del PAN, Juan Manuel Oliva, con el alcalde Eduardo Rivera y los dirigentes estatal y municipal del partido, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado, éste les planteó la posibilidad de que en Puebla y otros estados donde habrá comicios el próximo año se acuerden coaliciones con el PRD y otros partidos.

Pero los panistas deben recordar que las reformas estructurales enviadas por Felipe Calderón a la Cámara de Diputados se atoraron justo cuando AN decidió coaligarse con el PRD para enfrentar al PRI en diferentes estados.

La historia en 2013 podría repetirse, por lo que el PAN tendrá que escoger entre consensuar una agenda legislativa o ganar comicios locales llevando al PRD como aliado en contra del PRI.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156477>

**(De la A a la Z/Emilio Zebadúa)**

**Presunto culpable**

En su intento atropellado por llevar hasta el final la descalificación de las elecciones presidenciales, los abogados de Andrés Manuel López Obrador han dejado de lado todo rigor intelectual. Han degradado al extremo el derecho electoral y la ciencia jurídica en general. Incluso han invertido 180 grados la teoría democrática de la ley para imputar una culpabilidad sin tener evidencias que procedan legalmente; primero acusaron y sólo a partir de la impugnación han buscado integrar elementos probatorios que les den la razón.

Es un principio de derecho que: "lo normal se presume y lo anormal se prueba". El onus probandi recae en el acusador y es claro que el problema principal con la impugnación de López Obrador es que, desde un inicio, ha carecido de pruebas. En el caso de las elecciones del 1 de julio, la izquierda acusó y después quiere demostrarlo. Para los abogados se trata de un presunto fraude; así han actuado los encargados de promover el recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral y los medios de comunicación, tratando de juntar las pruebas —después de que hiciera pública la acusación su candidato—.

Ni la aritmética más sencilla pudo dotar de una mínima credibilidad la imputación de que el PRI había comprado 5 millones de votos, como lo espetó en un inicio Andrés Manuel. Las 500 cajas rellenas de recortes periodísticos, documentos de elecciones distintas a la cuestionada y algunos otros indicios no fueron (o serán) suficientes.

Para robustecer su acusación o, para extenderla, organizan la Expo Fraude y, siendo aún insuficiente para sus propósitos propagandísticos, le conceden a un notario del DF 15 minutos de fama para que le hiciera a todo el país un recuento de algunos enseres domésticos y otros utilitarios: "96 tortilleros", "cinco Tupperware", "12 termos", "10 tazas"... y acarrearon unos animales de granja para su alegato.

En México hay reglas del andamiaje jurídico que rigen los procesos electorales. A partir ahí, la conclusión del proceso por parte del Tribunal Electoral (TEPJF) "a más tardar el 6 de septiembre" le otorga legalidad y legitimidad al próximo presidente de la república; el punto es si proceden o no las pruebas y los argumentos

esgrimidos por los abogados de López Obrador, porque sus abogados han ido de un extremo argumentativo a otro. Por un lado recurren a una definición abstracta y arbitraria de los principios de la democracia a modo de López Obrador; por el otro, no tienen empacho en reducir su alegato a unos cuantos pollos, cerdos y chivos. El hecho es que en nuestra democracia no se puede sustituir el valor jurídico de las pruebas y el procedimiento probatorio instituido en la ley electoral, por las meras ocurrencias retóricas del candidato y sus abogados.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156451>

**(Verónica Mastretta)**

### **Demasiado ruido**

El tema del ruido comercial y el cumplimiento de la Norma Oficial Mexicana que data de 1994 que rige y reglamenta todo lo que a las emisiones de ruido se refieren, marca que la competencia de sancionar y multar a los giros comerciales que emitan ruido compete a los ayuntamientos.

La NOM 081 marca que las emisiones sonoras durante el día, de seis de la mañana a ocho de la noche, no deben exceder a los 68 decibeles, y de noche, no deberán exceder los 65. Las leyes federales en materia de protección al ambiente y en particular en materia de ruido, nos dicen que es la federación por medio de la Profepa, la encargada de sancionar a las fuentes industriales emisoras de ruido por arriba de la norma señalada.

El ruido hecho por el transporte en materia de los motores que los mueven es sancionado por los gobiernos de los estados, cosa que rara vez se lleva a cabo porque no tienen definida quién es la instancia inspectora de dicho ruido ni con quiénes la harán, si con inspectores propios, si con elementos de tránsito estatal, si con convenio de colaboración interinstitucionales. Es por eso casi imposible meterse a inspeccionar el ruido del transporte, motocicletas, camiones y demás.

Sin tener claro quiénes y con qué procedimiento pueden multar a los generadores de ruido automotor exagerado, las ciudades y carreteras del país están llenas de transporte escandaloso, impune e intocable. La atribución de sancionar a comercios se la transfiere a los ayuntamientos. Los ayuntamientos por medio de sus códigos reglamentarios, deben marcar los procedimientos y sanciones en caso de violaciones a la norma.

Por ejemplo, un centro comercial o farmacia, coloca bocinas hacia la calle y anuncia sus productos a todo volumen y a toda hora. Para acotar eso, el ayuntamiento acaba de modernizar en la última sesión de cabildo del viernes pasado este procedimiento, aumentando las multas y endureciendo las sanciones para los que reinciden. Por último, se ha atado en estas modificaciones un cabo suelto que urgía ser amarrado. El ruido comercial hecho por fuentes móviles, tales como los que anuncian el gas con altavoces, el ruido comercial de los circos, que además utilizan a los animales para hacer propaganda, paseándolos por toda la ciudad con bocinas colocados a un lado de sus jaulas, el ruido emitido por las fuentes móviles como lo son los espectaculares montados en camionetas y reforzados con bocinas y ruido, todo esto ya ha quedado incluido dentro del Código Reglamentario Municipal que reformó todo el capítulo 26, acotando a todas estas fuentes emisoras de ruido a lo que marca la NOM 081.

Antes de llevar estas reformas al Cabildo en pleno, tuve el honor de presentárselas al cabildo infantil, que forman los niños de escuelas invitadas y en las que ellos fungen como regidores. Las reformas aprobadas el pasado viernes fueron primero cabildeadas y discutidas por los niños, quienes lo hicieron divinamente bien.

Hicimos las pruebas del sonómetro dentro del cabildo y ellos pudieron constatar que 65 y 68 decibeles son perfectamente audibles y suficientes para ser escuchados sin que la gente se desquicie. Vamos a ver si con estas modificaciones vamos logrando tener una ciudad más silenciosa, que permita una convivencia pacífica que finalmente acote en cierta medida a la tiranía del ruido de la que todos somos víctimas pero también causantes.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9156449>

## **RETO** diario

**(Posdata/Alfonso González Téllez)**

### **Elefantes blancos**

Cerrado a piedra y lodo, inservible y olvidado como uno más de los "elefantes blancos" que existen en Puebla y que está rescatando el gobierno del estado y su titular, **Rafael Moreno Valle Rosas**, se encuentra el edificio que albergaría en Puebla un Centro Internacional de Medicina (Cima).

El inmueble -de 4 pisos- está ubicado atrás de la Universidad Iberoamericana (UIA), plantel Puebla, en un terreno de alrededor de 5 hectáreas, y habría sido creado, se dice, para equipar a un hospital de talla

internacional que nunca se llevó a cabo.

Nadie sabe nada al respecto, la información sobre el proyecto Cima es escasa y los guardias que custodian la puerta principal impiden el paso a cualquier persona que no se identifique como propietario del lugar.

Empero, me cuentan que en aquel espacio se proyectó edificar y equipar el hospital privado más importante del estado, mucho antes de la llegada del Hospital Ángeles a Puebla, propiedad del potentado empresario de los medios y del sector salud, **Olegario Vázquez Raña**.

Luego de haber obtenido un éxito rotundo con los Almacenes Vázquez, Olegario Vázquez, fundó el Hospital Ángeles, actual líder de la sanidad privada en México con 15 centros hospitalarios en todo el país.

Vale la pena recordar que Olegario Vázquez es, además, propietario y presidente del Consejo de Administración del Grupo Empresarial Ángeles, al que pertenecen las empresas Grupo Imagen y el Grupo Financiero Multiva.

Es, también, dueño de las estaciones de radio, Reporte 98.5 e Imagen 90.5, del periódico Excelsior, de la cadena de televisión abierta Cadena Tres y de los hoteles Camino Real.

Sin embargo, lo que llama la atención es que el edificio al que se hace referencia no tiene un uso adecuado, por lo que sería bueno que el gobierno del estado interviniera para echar a andar el proyecto que se tiene parado desde hace ya varios años, algunos dicen que 20.

El proyecto Cima que se planeó para Puebla es un modelo parecido al que existe en Chihuahua, donde gracias a la visión empresarial de médicos inversionistas de la localidad y un grupo de extranjeros nació -en 1998- el hospital con el mismo nombre.

El nosocomio de aquel estado ha recibido varios reconocimientos como la recertificación, en dos ocasiones, como un "hospital de altas especialidades", otorgado por el Consejo de Salubridad General, la más importante a nivel nacional.

También se ha hecho acreedor al reconocimiento de hospital de "Excelencia", otorgado por la Asociación Mexicana de Hospitales Privados AC.

Se dice que en Puebla los socios inversionistas del Cima son más de 200, además de un grupo extranjero; sin embargo, no se sabe a ciencia cierta qué fue lo que pasó con aquel ambicioso proyecto de beneficio para la salud de la localidad.

Sería bueno que el gobierno del estado abordara el tema y explicara qué ocurrió con el proyecto Cima, con sus inversionistas; en qué condiciones se encuentra el citado inmueble, el terreno en que está asentado, las condiciones en que se vendió, si se donó o se regaló.

Ojalá alguien pudiera explicar quiénes son los responsables del proyecto, qué sucede y/o sucederá con el edificio, con el terreno asentado en la Reserva Territorial Atlixcáyotl; si tiene o no participación el gobierno en el tema, si es viable o no el plan de salud que se calculó para el Cima.

La historia, sin duda, es interesante y parece que aún tiene mucha cuerda.

#### **Otras Posdatas:**

##### **\* Cuotas ilegales**

El desorden y las arbitrariedades ciudadanas continúan en el Fraccionamiento La Calera. Además de la construcción de bardas, la colocación de casetas de vigilancia y de plumas que impiden la libre circulación en la zona, ahora, también se da el cobro indebido de cuotas obligatorias, las cuales, incurren en la ilegalidad.

Algunos vecinos del lugar no se han dado cuenta que ni las bardas, ni las plumas son una garantía de que la delincuencia, la más peligrosa, la organizada, no pueda ingresar a ese territorio de la capital.

Resulta que la regidora priista, **Sandra Montalvo Domínguez**, junto con su esposo, el ex diputado local y ex funcionario municipal, **Jorge Alfonso Ruiz Romero**, al parecer, están haciendo un jugoso negocio con el tema de la seguridad de La Calera.

Resulta que Jorge Alfonso Ruiz preside una asociación civil denominada "Asociación Civil Vecinos de La Cantera", misma que organiza, cobra y administra las cuotas que se exigen por la seguridad que brinda en la zona una empresa privada.

La cuota es de 1,200 pesos mensuales y se aplica a 41 casas del fraccionamiento, así que, si Pitágoras no miente, se recauda una partida de 49,200 pesos mensuales que van a parar a las arcas de la dichosa asociación civil.

El problema está en que algunos de los vecinos están totalmente inconformes con la administración de esos recursos, toda vez que argumentan que a la empresa de seguridad privada sólo se le pagan 12 mil pesos mensuales.

Me cuentan que ya hubo una queja formal de los quejosos ante el ayuntamiento, toda vez que el dinero se les exige de la peor forma. En ese sentido, habría que cuestionarse qué tan legal es exigir cuotas que parecieran estar fuera de la ley

Y es que legalmente nadie está obligado a pagar si no quiere. Empero, lo grave es que esto podría causar un

nuevo conflicto entre los vecinos de La Calera y La Cantera, toda vez que ya, también, se cuestiona la representatividad y legalidad que tiene Jorge Alfonso Ruiz y la regidora, Sandra Montalvo, en la dichosa fundación.

Los vecinos inconformes con las cuotas de seguridad ya pidieron la intervención de las autoridades municipales a ver si así se logran poner las cosas en orden.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EIyf%20iEys-bI%20ioos-&id=2092>

### La Jornada de Oriente

#### (Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

##### **Excluyen a líderes regionales del SNTE 23 en la elección del nuevo dirigente**

La elección de la nueva dirigencia en la Sección 23 del SNTE ya presenta barruntos de conflicto, ya que de acuerdo con la convocatoria que mandó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sindicato, no podrán participar en el proceso los 38 secretarios regionales de la organización, quienes son la columna vertebral de la agrupación y la mayoría de ellos son los principales operadores políticos del secretario general saliente, Eric Lara Martínez.

Dicha decisión ya generó las primeras protestas el sábado, luego de que en el hotel Fiesta Inn del Parque Industrial Finsa, a las 9 de la mañana, se presentó la convocatoria a los miembros del actual Comité Ejecutivo Seccional del SNTE 23 y de manera sorpresiva los asistentes se percataron de la exclusión de los secretarios regionales. Frente a ese primer brote de inconformidad, la delegada del CEN, Soraya Bañuelos de la Torre, prometió revisar el documento, pero eso no es garantía de que cambien las cosas.

Se sabe que la mayoría de los secretarios regionales son personajes ligados al grupo de Eric Lara Martínez y pareciera que esa decisión tiene la intención de minar las posibilidades de que el próximo secretario general salga de la expresión política del actual dirigente, que tiene como principal candidato a Emilio Salgado Néstor, presidente del Fondo de Ahorro y Crédito del sindicato.

O por lo menos se busca que la elección se vuelva conflictiva y eso reste posibilidades al grupo de Lara Martínez de poder controlar el Congreso Seccional que se realizará entre los días 19 y 21 de septiembre.

Y es que llamó poderosamente la atención que esa exclusión no está presente en la convocatoria de renovación del Comité Ejecutivo Seccional del SNTE 51, la cual no tiene por qué ser diferente al de la 23. Sin embargo en la agrupación que dirige Cirilo Salas Hernández si se va a permitir que los secretarios regionales acudan como delegados al Congreso Seccional.

¿Cuál es la importancia de los secretarios regionales? Resulta que son los integrantes de la estructura que más contacto tienen con las bases magisteriales. El estado de Puebla está dividido en 19 regiones educativas y en cada una de ellas el SNTE tiene a dos representantes, quienes tienen como principal labor el solucionar conflictos laborales, bajar entre los agremiados la información de la organización y atender los reclamos e inquietudes de los profesores. Por lo generan son el puente de comunicación de los trabajadores con la Secretaría de Educación Pública.

Por tanto dejarlos fuera del Comité Seccional significa excluir a quienes tienen en mucho el control de la estabilidad entre las bases del magisterio.

De acuerdo a lo que marca la convocatoria, al Congreso Seccional solamente podrán acudir los actuales miembros del Comité Ejecutivo Seccional, que son 56 miembros, y los delegados que sean electos por los docentes. Pero no podrán acudir los secretarios regionales, quienes siempre juegan un papel importante en la selección de los delegados que son elegidos por el voto de los maestros.

La otra razón por la cual resulta grave que dejen fuera a los secretarios regionales es que la mayoría de ellos aspira a formar parte del siguiente Comité Ejecutivo Seccional.

No dejarlos participar en la elección de la nueva dirigencia significa sacarlos de la negociación para conformar el próximo Comité Ejecutivo Seccional.

Y si muchos de los excluidos es gente de Eric Lara, entonces se interpreta que se busca que en la siguiente dirección se reduzca la participación del grupo político del actual líder del SNTE 23.

Eric Lara se caracterizó porque llegó –hace cuatro años y medio– a dirigir el SNTE23 mediante un proceso electoral terso, pero cuando ya era líder seccional primero enfrentó una rebelión de los maestros de comunidades indígenas y luego un largo y complejo conflicto magisterial en todo el estado, que en mucho fue alentado por el gobierno de Mario Marín Torres. La forma en que superó los problemas lo fue mostrando como un dirigente con pericia política y con mucho control del aparato sindical.

Muchos grupos le apostaban a que cayera con el conflicto magisterial. Al final ocurrió lo contrario, cuando acabó la rebelión de miles de docentes contra la cúpula del SNTE, Eric Lara acabó fortalecido.

Por eso hay muchos grupos interesados en cortar las alas a su grupo político. El conflicto de los secretarios regionales parece ser solamente el primer round de una larga pelea. [http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/excluyen-a-lideres-regionales-del-snte-23-en-la-eleccion-del-nuevo-dirigente\\_id\\_12273.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/excluyen-a-lideres-regionales-del-snte-23-en-la-eleccion-del-nuevo-dirigente_id_12273.html)

### (Editorial)

#### Un regreso complicado

La de hoy será, con mucha seguridad, una jornada sumamente complicada para la mayoría de los poblanos. El regreso a clases de miles de estudiantes implica la reactivación de las áreas económica, social y política, pero la ciudad de Puebla y sus municipios conurbados tienen todas las condiciones para entorpecer un retorno eficiente.

En efecto, las autoridades del gobierno estatal parecen estar en contra de los ciudadanos, pues tienen por doquier, pero sobre todo en puntos de tránsito neurálgico, obras en comienzo, desarrollo, inconclusas o mal hechas, que obstaculizan trayectos fluidos y generan congestionamientos viales.

No sólo eso: las obras públicas, a todas luces realizadas de manera ineficiente, también generan otros productos nocivos, como la contaminación del medio ambiente y hasta acústica.

Todos esos factores se conjugan para lograr un efecto perjudicial en miles de poblanos que padecen estrés, enfermedades oportunistas –como gripes– y hasta depresión. No se puede tomar a la ligera ni soslayar estas condicionantes como elementos que, junto con otros, también contribuyen a la violencia en muchas formas, desde los roces y diferendos verbales, pasando por el maltrato dentro de las familias, hasta la brutalidad de crímenes como los que hemos atestiguado en los días recientes.

Es deseable que las autoridades del gobierno estatal se sensibilicen y se pongan en el lugar de los ciudadanos, a quienes parecen sólo querer impresionar con obras para inauguraciones –aunque luego tengan que ser reparadas, como sucede con el Puente de la UDLAP– y festejos, pero que poco hacen por facilitar su vida diaria y sí mucho logran complicándola.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-regreso-complicado\\_id\\_12271.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-regreso-complicado_id_12271.html)

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

### (Primera Columna/Oscar López)

Desde aquí un abrazo a nuestro amigo Marcelo García Almaguer, director de Radio, Televisión y Tecnologías de la Información, quien este fin de semana obtuvo para Puebla el segundo lugar en el concurso Reed Latino, donde se premió a lo mejor en materia de marketing político y comunicación política en América Latina.

La campaña de los festejos del 5 de Mayo fue la que hizo acreedor a Puebla a este reconocimiento que otorga la revista Campaigns & Elections, quien se encarga de convocar a los expertos en campañas políticas, gubernamentales y marketing para elegir de entre 80 participantes, a lo mejor en Iberoamérica.

La premiación se llevó a cabo en el marco del "Foro de las Mejores Prácticas Políticas" para lo mejor de la consultoría en América Latina, en Las Vegas, Nevada.

En ese foro, Marcelo García pudo conocer experiencias de "Heather Smith, presidenta de Rock the Vote, Mark McKinnon también con dos campañas de George Bush en la parte de medios, así como de John McCain; John Tripiti, el padre de las campañas del internet; Joe Slade White, el consultor del actual vicepresidente; Mauricio de Venegochea, estratega de más de 200 campañas en Latinoamérica y desde Brasil Jorge Jerez especialista en Branding Político".

De este nivel fue el foro y el concurso en el que nuestro amigo apostó por Puebla con la campaña que todos vimos por televisión, donde sin duda, una de las grandes aportaciones que enriquecieron en mucho este producto, fue la de Carlos Fuentes al ser este especial que narró sobre la Batalla del 5 de Mayo, el último trabajo que hizo este extraordinario cronista antes de morir.

Enhorabuena y un abrazo a Marcelo García Almaguer por ser el artífice de la campaña y por su puesto, de este segundo lugar que coloca a Puebla en la mirada de todos los expertos en marketing de América Latina.

Luego de conocerse los argumentos que presentaron las autoridades para no llevar a cabo los festejos patrios en el zócalo como se ha hecho desde siempre, entre los que destaca el daño estructural que podrían sufrir edificios históricos, ayer el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa puso el dedo en la llaga y dijo que los festejos patrios nunca han deteriorado el patrimonio arquitectónico de Puebla.

Así, sin más nada, lo cierto es que las actividades que se han preparado en la zona de Los Fuertes no dejan de ser atractivas, solo que los poblanos somos muy apegados a nuestras costumbres, a nuestras tradiciones.

En fin, lo cierto es que en estas dos sedes, los que ganarán serán los poblanos, al menos eso se espera esta

vez, donde no haya espectáculos elitistas y exclusivos solo para unos cuantos y el resto, pues lo que resta. Seguro que después del 5 de mayo, se ha aprendido la lección.

CONFETI...Siguen los "132" en su ¿movimiento?...ayer un grupito de unos cuantos tomaron la caseta de cobro de la vía Atlixcáyotl y dieron el paso libre a los automovilistas...por ahí de las 4 de la tarde se plantaron con cartulinas pero alguien les dijo que podrían ser detenidos por el delito federal de daño a las vías generales de comunicación y entonces, se fueron.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4753](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4753)

### **(Juicio/Mauro González Rivera)**

#### **CARLOS SÁNCHEZ CON PERFIL PARA LIDEREAR SU BANCADA**

En el transcurso de la presente semana decidirá el CEN del PRI, contando con el visto bueno de los hombres cercanos al virtual presidente electo ENRIQUE PEÑA NIETO, sobre quien habrá de coordinar a la diputación federal poblana que en esta ocasión cuenta con 14 legisladores, por la suma de 12 electos por mayoría relativa y 2 de representación proporcional.

En este espacio y a raíz de conocer el registro como diputados federales electos, seis fueron los nombres que brincaron a la palestra para conducir la bancada: JOSÉ LUIS MÁRQUEZ MARTÍNEZ, de Zacatlán, por sus enlaces con los hombres de ayer y hoy; CARLOS SÁNCHEZ ROMERO, de los jóvenes elementos que cuentan con perfil y representa el distrito de San Martín Texmelucan. Siempre en el ánimo de JORGE ESTEFAN CHIDIAC, uno de los indiscutibles hombres fuertes del que será en todos los órdenes el nuevo equipo presidencial; ROCÍO GARCÍA OLMEDO, quien volvió por sus fueros y de no ser la lideresa de la bancada poblana, lo será del grupo de las mujeres diputadas a la LXII Legislatura al Congreso de la Unión, cuyo número no es nada despreciable pues suma 87; JAVIER LÓPEZ ZAVALA, plurinominal y conocido como el número uno de la que fuera la burbuja Marinista; ENRIQUE DOGER GUERRERO y JESÚS MORALES FLORES.

El nombre del ex presidente municipal de San Martín Texmelucan, se maneja con insistencia, pues es de los políticos cuyo perfil es el adecuado a los nuevos tiempos que habrán de vivirse, por lo que eso de la "gran trayectoria" y la "gran experiencia", no resultan determinantes en sus funciones de coordinador, si actúa con el librito del Congreso en la mano y con la valiosa asesoría de los que saben un rato largo de estos menesteres y que ahora sobran en la Cámara de Diputados.

Sin embargo habrá que esperar la línea a seguir de PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, líder nacional del tricolor para conocer de que lado masca la iguana.

#### **LUIS MIGUEL BARBOSA ASUME UNA CONDUCTA SOLIDARIA CON AMLO**

Tal vez lo más apropiado para calificar las declaraciones del líder de la bancada del Partido de la Revolución Democrática en el seno de la Cámara de Senadores, LUIS MIGUEL BARBOSA HUERTA, sería la de emplear una de las viejas frases de las abuelas, como aquella que dice "ojala no sea de dientes para afuera", porque ayer en el inicio de la sección política del periódico "La Jornada", manifiesta al reportero ROBERTO GARDUÑO, que "el PRD acompañara la decisión de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, porque sabemos y esperamos que asuma una conducta de estrategia política", adelantando con vehemencia la futura definición política del candidato presidencial del Movimiento Progresista, respecto a la inminente determinación de la autoridad electoral (IFE).

Esta, se vislumbra a leguas, no será otra que declarar en unos cuantos días más al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como presidente electo de la República.

Contrasta en cambio, la versión hecha pública a través de su colaboración política "La Presunta Izquierda" en el periódico "Intolerancia" del maestro ROBERTO MORENO MEDINA, quien en su personal estilo de escribir deja en claro que "en términos de símbolos políticos se ve que a ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, lo han dejado solo estas esdrujulas patidarias, por más que lo acompañen a sus conferencias de prensa para mostrar una unidad y respaldo en torno suyo, solo es mera formalidad. Las cúpulas de la llamada izquierda andan en otros "bisnes" y acuerdos internos para operar su funcionamiento con el poder en turno".

#### **ASEGURA QUE AMLO TIENE LA VISIÓN DE ESTADISTA Y ES LÍDER**

Volviendo al asunto primero en relación a las declaraciones del senador electo LUIS MIGUEL BARBOSA HUERTA, tal pareciera que si forman parte del dicho de las abuelas, porque se hace difícil creer que "todos están pensando que va a tomar la peor de las decisiones; ¡por favor!. Se están equivocando. ANDRÉS MANUEL tiene la visión de un estadista que sabe que hay que actuar de acuerdo con el momento político".

Agrega: "estamos seguros que vamos a acompañarlo por la posición que va a tomar. Los va a sorprender. El es el principal líder de la izquierda y creo que es el principal líder de la política en México".

Cuando se le habla de los viejos tiempos de las pugnas entre la corriente "Nueva Izquierda" del hombre de Zinacatepec, Puebla y LÓPEZ OBRADOR, al hoy Senador electo por el PRD se le cuestiona sobre si se restañarán las heridas, responde:

"Tiene que ser la definición de ANDRÉS MANUEL con el partido, no con una corriente. Con un planteamiento político entre partido y personaje. En el grupo parlamentario del senado no hemos tomado una definición, pero todos hemos reconocido que vamos a estar cerca de las posiciones de ANDRÉS MANUEL, y las vamos a acompañar porque va a tomar una decisión estratégica".

#### **DEMAGOGIA PURA ESO DE SERVIR AL PUEBLO: MORENO**

"Los 14 y "pico" de millones de votos que obtuvo LÓPEZ OBRADOR en las pasadas elecciones beneficiaron de manera directa a los perredistas, petistas y ex convergentes, mismos que se tradujeron en un número importante de diputaciones federales y senadurías, por ambas fórmulas. Uno de los institutos partidarios que más se benefició de esta ola electoral fue sin duda alguna el partido del sol azteca. Hoy los tres representan la segunda fuerza política y también en las legislaturas", dice RUBEN MORENO MEDINA.

Resalta también su dicho en cuanto a que para entender a los tres partidos de la presunta izquierda (PRD; PT, MC), primero es importante saber y conocer sus intereses de grupo y después sobre sus ambiciones de poder. Eso de servir al pueblo y la sociedad es demagogia pura y ningún partido en el país lo hace.

Respecto al Encuentro Mundial de las Izquierdas celebrado en Acapulco, tanto gobernadores, diputados y senadores salientes y entrantes, hicieron pública su decisión política de dar pleno reconocimiento a la decisión legal que asuman los magistrados del Tribunal Federal Electoral de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que se traduce de antemano en dar la bienvenida al presidente electo de México, ENRIQUE PEÑA NIETO.

#### **A CUENTA GOTAS**

Finalmente y con la inclusión del Bajacaliforniano MARCO ANTONIO BLÁSQUEZ SALINAS, del partido Movimiento Ciudadano, el senador electo MANUEL BARTLETT DÍAZ, se convertirá, todo hace suponer, en el coordinador del grupo parlamentario de la bancada del Partido del Trabajo, al contar con 5 legisladores, requisito legal indispensable en la Cámara de Senadores, para tener derecho a los avíos correspondientes y a participar en las comisiones existentes, de las cuales, seguramente, el poblano formará parte.....No descarte dos de cuando menos cinco de los diputados federales que en unos días más entregarán la estafeta a la nueva generación legislativa, que por su reconocido trabajo pudieran tener chamba inmediatamente en la administración federal. ALBERTO GONZÁLEZ MORALES Y OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, son 2 de 5.....Por cierto, ayer en Zacapoaxtla, el diputado federal por el IV distrito, OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, acompañado del coordinador de su bancada ALBERTO GONZÁLEZ MORALES y de MARÍA DEL CARMEN IZAGUIRRE FRANCOS, de Tehuacan, y del presidente municipal de Teziutlán, CARLOS PEREDO GRAU, rindió su tercer informe de su gestión en la LXI Legislatura, estando presentes algunos presidentes de los municipios que corresponden a esa región nororiental poblana. Fue aplaudido al dar a conocer las inversiones del gobierno federal hechas al 100 por ciento en beneficio de los habitantes de poblaciones que no cuentan con capacidad financiera.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4751](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4751)



#### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

##### **Confirman traición de Doger a Peña Nieto**

Si el presidente electo de México Enrique Peña Nieto, quiere confirmar la traición que tuvo de su tocayo Enrique Doger Guerrero, basta leer y escuchar las palabras del Secretario General de Movimiento Ciudadano José Ángel Pérez García, quien ayer alabó la imagen del ex alcalde de Puebla.

Pérez García dijo lo que Doger siempre ha negado: "...en elecciones anteriores el ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), ya había tenido acercamiento con los partidos de izquierda".

Por supuesto que eso confirma lo que este columnista estuvo criticando en todo momento al ex candidato el PRI Doger Guerrero, quien se la jugó con Andrés Manuel López Obrador para la Presidencia de la República y con Manuel Bartlett para el Senado.

A López Obrador le envió apoyos materiales y efectivo; a Manuel Bartlett le envió al vocero y a Ignacio Mier; a Movimiento Ciudadano lo apoyó desde el momento en que impulsó el ingreso de José Ángel Pérez, tras haberlo acordado con José Juan Espinosa. Y Alejandro Oaxaca, su suplente en la diputación del PRI, participó en el pasado proceso electoral buscando una diputación con las siglas de las izquierdas.

Todos ellos son los cómplices de Enrique Doger Guerrero.

No es de extrañarse que Enrique Doger haya enviado a Ángel Pérez para comenzar a "calentar" el ambiente político del 2013, pues Doger cree que se merece la candidatura a la alcaldía de Puebla por el PRI.

Lo que Peña Nieto debe preguntar, es ¿Quién apoyará a Doger Guerrero si llega a ser candidato?.

Y es que cada que puede, Doger ha hecho todo tipo de agravios a la familia Morales comandada por Melquiades y Jesús; a Javier López Zavala, dueño de gran parte de voluntades en el PRI; al poderoso rector Enrique Agüera,

a quien critica en todo momento cuando cree que nadie lo escucha; a la triunfadora Blanca Alcalá, de quien se expresa que es peor que Mario Marín porque no cumple promesas y a quien usted estimado lector quiera agregar.

En otras palabras: Doger se quedaría solo contra la humanidad si fura el candidato del PRI.

Todavía no comienza el proceso interno y el mismo Doger ha sumado más enemigos que tienen contacto directo con Peña Nieto. Me refiero al empresario Pepe Chedraui, quien fungió como coordinador financiero de la campaña de Peña Nieto en Puebla y es bien visto como un posible aspirante a la candidatura del PRI.

Cuando Doger se enteró, rompió el collar que lo sujetaba y de inmediato comenzó a soltar mordidas para avisar que ese lugar ya tiene dueño.

Así es Doger. No se pelea consigo mismo, porque ya hasta retiró los espejos en su casa.

### **La popularidad de Manzanilla**

El sábado, el secretario General del Gobierno de Puebla Fernando Manzanilla Prieto, pudo darse cuenta de qué tan popular es con los poblanos que caminan en conocido centro comercial.

Solo él sabe si aprobó la prueba del arraigo y conocimiento al haber acudido a pasear con su esposa Gabriela Moreno Valle Rosas.

De los miles de visitantes al centro comercial sabe cuántos lo saludaron y cuántos votarían por él.

Es un ejercicio sano ahora que sus aspiraciones son más firmes.

Por otra parte, ese mismo día caminaba por el mismo centro comercial Jesús Morales, director de Protección Civil estatal.

Sobra decir que Chucho pasa como cualquier policía, con la diferencia que jamás se ha realizado una prueba de confianza o un examen toxicológico.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

### **(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma)**

#### **Sergio Ramírez, ya se va**

Bajo el concepto de que "con todo y la prensa en mi contra, gané las elecciones", el gobernador Rafael Moreno Valle ha tenido una muy marcada relación tormentosa con la mayoría de los medios de comunicación y los periodistas de Puebla. Y para poder cumplir la tarea de enfrentamiento y/o desdén, se hizo de los servicios de un suertudo señor Sergio Ramírez Robles, contratado como Director de Comunicación Social.

Para quienes responsabilizan a Ramírez Robles de la pésima relación con el gobierno de Estado, hay buenas noticias. El señor terminará de prestar sus servicios para el gobernador, antes de lo que se esperaba. En pocas palabras, Sergio ya se va.

Pragmático en extremo como es el gobernador, no se dará lujo de tener en Comunicación Social a un recomendado de Alejandra Sota, la comunicadora del presidente Calderón, en el entendido de que los panistas, también, ya se van. Por el contrario, deberá tener a un interlocutor válido con el equipo de Enrique Peña Nieto. Hay que dar buenas señales ¿no?.

Ramírez Robles ha cumplido bien con el papel para el cual fue contratado: la confrontación. Tarea que ha cumplido al pie de la letra, pues no ha hecho nada extraordinario en la imagen del gobernador poblanos.

De hecho, Ramírez sólo se ha dedicado a enviar cartas aclaratorias con su verdad, a mandar "twitter" enfrentando a los periodistas y a decir "sí señor" a cada instrucción que recibe del mandatario. Su estancia en Puebla es evidente: es recomendado de los panistas que... ya se van.

Pero ¿a quién nombrar en esa posición? Pues el gobernador deberá decidir entre sus alternativas:

1.- Nombrar en Comunicación Social a Marcelo García Almaguer, quien a su vez deberá dejar la dirección de Radio, Televisión y Tecnologías de la Información, mejor conocido como Sicom. Marcelo conoce a la prensa poblanos desde hace 14 años y con la mayoría su relación es muy buena, además de su trato fino y educado.

Cabe mencionar que en el lugar de Marcelo podría ser nombrado Luis Alberto Arriaga, quien recibiría el pago político por haber abandonado al PRI y ser candidato de Nueva Alianza a diputado por el IX distrito.

2.- Recurrir a otro comunicador que venga de la Ciudad de México, un recomendado más. Aunque en esta ocasión pedirle a David López que le mande a alguien de su confianza, con la idea morenovallista de tener un vínculo, un enlace con el director de comunicación de Peña Nieto.

Para este caso, lo ideal es que David López no mande desechos, como los casos de Norberto Tapia y Sergio Ramírez.

#### **El Verdugo**

El PRD dice que podría aliarse con el PAN para las elecciones locales del 2013 en Puebla. El Verdugo dice: en el PRD como en el PAN manda Moreno Valle. En el PRI, ya no.

Gracias

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=22](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22)

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Accidentes aéreos, tema pendiente**

El nuevo avión que tendrá el futuro presidente México -un Boeing 787 ensamblado en Seattle, que tendrá un costo de 750 millones de dólares y que en el mercado uno igual cuesta 200 millones de pesos, solo que será una fortaleza en términos de seguridad y que fue aprobado por la actual administración- es parte de las negociaciones que empezaron hace unas semanas personalmente el presidente Felipe Calderón y su virtual sucesor, Enrique Peña Nieto.

Ayer el director editorial de Milenio, el periodista poblano Carlos Marín, escribió una espléndida crónica de la celebración del cumpleaños 50 del presidente de la República en Los Pinos el sábado y reveló que "en 2007, echada a andar la embestida contra la narcoviolencia, Felipe Calderón fue informado por los servicios militares de inteligencia que se había detectado la intención de hacer volar el avión presidencial" y no obstante eso voló. "Aunque no dio detalles ni precisó dónde, cómo ni cuándo, eso sucedió cuando estaba ya planeada una gira de trabajo por Tamaulipas. Corrió ese riesgo, dijo ayer, después de que los altos mandos de las fuerzas armadas (Ejército y Marina), el Estado Mayor Presidencial y él (comandante supremo) hicieron una "valoración". La decisión final fue acordada con el general (entonces de Brigada, hoy de División) Jesús Javier Castillo Cabrera, jefe del EMP.

El periodista precisó que fue una de las anécdotas que compartió con sus invitados -políticos, funcionarios, empresarios, dueños de medios y comunicadores- y agregó "ya en el aire, siguió contando, llamó al equipo de Cepropie (que tiene a su cargo el registro visual de las actividades presidenciales) y videograbó un mensaje para sus hijos" al final, como sabemos todos los mexicanos, no ocurrió la desgracia.

El 31 de julio pasado el reportero le informó "De accidentes aéreos y el bunker presidencial" en la cual le relate los accidentes aéreos que han vivido los gobernadores de Puebla desde que el estado contó con un helicóptero en los tiempos del doctor Alfredo Toxqui y la mayoría de las administraciones tiene este tipo de registros.

Solo que en los últimos doce años han ocurrido fatales accidentes con las aeronaves del gobierno federal en la que han muerto tres secretarios federales, dos de Gobernación y uno de Seguridad Pública -Ramón Martín Huerta de Seguridad con Fox; Juan Camilo Mouriño Terrazo y José Francisco Blake Mora con Calderón- en un escenario que no viven otros países ni siquiera los que están en guerras abiertas y no de baja intensidad como se supone que es la que sostiene el presidente mexicano contra el narcotráfico desde el primer día de su mandato y en la que hoy sabemos por él mismo que su vida también estuvo amenazada.

Es más, le comenté que: "en una de sus últimas giras en la pasada campaña por la presidencia de la República, el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, suspendió su viaje a Tabasco para el cierre y bajo su avión en Huejotzingo, oficialmente para la revisión de una falla, pero en el equipo cercano a la seguridad del mexiquense aseguran que hubo una amenaza de atentado en su contra y por ello mejor regresaron, él y su esposa, en un helicóptero a Toluca".

El sábado 28 de julio pasado se desplomó el helicóptero en el que viajaba el empresario Juan Armando Hinojosa García, dueño de la flota en la que se trasladó Peña Nieto en su campaña, ese día regresaba al Distrito Federal después de participar en la celebración del cumpleaños de su amigo y futuro presidente en Atacomulco.

La seguridad de los mandatarios mexicanos es fundamental para la estabilidad del país, quizá por ello la compra del costoso Boeing 787, que "incluirá la adaptación del avión y un complejo sistema de seguridad... será una verdadera fortaleza; un búnker para el Presidente".

Por los tiempos parece que no le tocará usarlo a Felipe Calderón pero será una herencia del 750 millones de dólares que puede ser necesaria pero no se justifica aún porque hasta ahora los accidentes aéreos en los que han muertos funcionarios y políticos mexicanos son por fallas mecánicas aunque ya sabemos que también son posibles los atentados.

El tema pone al descubierto los niveles que han escalado el crimen organizado en México y los retos que enfrenta aún Calderón a casi 100 días de concluir su periodo pero que le tocará hacerle frente a su sucesor a partir del uno de diciembre. El tema de que ocasionó los accidentes aéreos sigue pendiente.

[http://www.ngpuebla.com/node/36307#.UDIj\\_KkgfTg](http://www.ngpuebla.com/node/36307#.UDIj_KkgfTg)

**(Angelopolitanas)**

Esta semana parece ser definitiva para el Partido Revolucionario Institucional porque de acuerdo a los tiempos y como ha actuado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debe dar a conocer la declaración de validez de la elección presidencial y otorgar la constancia como Presidente Electo a Enrique Peña Nieto.

A partir de ese momento empezará formalmente la transición –que semanas antes arrancó con la reunión privada del presidente Felipe Calderón y el priista, candidato virtualmente ganador del uno de julio- y también los movimientos al interior del PRI nacional y luego en los estados donde habrá elecciones intermedias el próximo año, incluido Puebla.

@

Antes, esta misma semana el Comité Ejecutivo Nacional priista determinará quien será el coordinador de los diputados federales poblanos hasta ahora electos. Las señales a favor de José Luis Márquez empiezan a ser más fuertes debido a que es de los próximos legisladores que no polarizan ni pertenece formalmente a ninguno de los grupos que están en pugna.

Aún así Javier López Zavala insiste en coordinar a sus compañeros y hace todo para que lo designen, pero la mayoría de ellos ha dicho en corto a su dirigencia nacional que en su calidad de plurinominal los méritos no existen, como sí en el resto de sus compañeros ganadores de su elección.

@

Con esta fecha el gobernador Rafael Moreno Valle tomará unos días de vacaciones aunque no por ello dejará de estar pendiente de todo lo que ocurra en el estado y dejó tareas a todos sus funcionarios que en cualquier momento podrán ser requeridos por su jefe.

Así es que la instrucción es nada de dejar las cosas pendientes porque estará aquí la próxima semana para coordinar la conmemoración del fallecimiento del General Ignacio Zaragoza el próximo 8 de septiembre.

@

Campaigns & Elections, la revista más prestigiosa en temas de comunicación política y marketing electoral celebró en Las Vegas, viernes y sábado pasados, su seminario al Foro Reed Latino: Las Mejores Prácticas de la Política.

En ese contexto y por primera vez premió a los mejores trabajos y campañas de toda América Latina y otorgó el segundo lugar a Marcelo García y al gobierno poblanos por la campaña "5 de Mayo", proyecto que dio a conocer el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. Un excelente reconocimiento a un trabajo que ubicó a la entidad en el contexto nacional e internacional, sin duda un premio para presumir.

@

La Procuraduría General de Justicia ejerció ya acción penal en contra de Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, estudiante de la Universidad Iberoamericana, por su presunta responsabilidad en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa.

Muy sonado resultó el caso ocurrido el jueves 16 de agosto en las instalaciones de la Iberoamericana de Puebla, donde un alumno agredió con un arma punzocortante a una joven estudiante de Arquitectura, presuntamente su ex pareja sentimental.

La instrucción del procurador al Ministerio Público encargado del caso es llegar a las últimas consecuencias y sancionar severamente a quien también se hizo daño con el arma pero ya está fuera de peligro y recluido en el Cereso de San Pedro Cholula.

<http://www.ngpuebla.com/node/36309#.UDIkJ6kgfTg>